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NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

CANOINHAS PODERÁ PERDER
INVESTIMENTO INOVADOR DA UNC

SEGURANÇA

PM de Três Barras 
recebe equipamentos de 
videomonitoramento

PÁGINA 03

PÁGINA 08

PÁGINA 07

CANOINHENSE 
É REFERÊNCIA 
NACIONAL NA 
ENGENHARIA 

FLORESTAL

A UnC planeja investimento estimado de R$ 2 milhões na cidade de Canoinhas, com a construção de um complexo tecnológico no centro da 
cidade. No entanto, o projeto corre o risco de não ser concretizado devido a projeto de lei do Executivo que requer a reversão do terreno doado 
pelos proprietários do antigo Colégio Comercial à Universidade do Contestado no ano 2000

Agora, município é o com maior número de câmeras 
per capta no Estado

Conheça a história de Valentin Suchek, nascido em Felipe Schmidt, que 
recentemente lançou um livro comemorando os seus 50 anos de formação
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ARTIGO

N
as últimas duas décadas, 
principalmente, muitos 
cientistas e intelectuais, 
a n u n c i a v a m  e 

a l e r t a v a m  a  p o p u l a ç ã o 
mundial para a iminência de 
possíveis problemas, colapsos 
ou catástrofes econômicas, 
ambientais, sanitários - animais 
ou humanas, dentre outras 
decorrentes majoritariamente 
do modo de produção capitalista 
em curso.  A pandemia do 
Covid-19 é a mais evidente e atual 
consequência desse processo, 
e surpreendeu a sociedade 
mundial. Sem pessimismo, mas, 
acompanhando ou observando 
a realidade política e econômica 
mundial, bem como, lendo e 
ouvindo cientistas brasileiros 
e estrangeiros, expõem-se que 
outras situações preocupantes 
rondam e assombram a atualidade 
e o futuro. Por isso, é importante 
estarmos atentos e vigilantes. A 
pandemia é uma das variantes 
das crises sociais, econômicas, 
ambientais e principalmente 
sanitárias mundiais. Afinal, essa 
pandemia não é por acaso. É o 
resultado ou a consequência 
de um conjunto de fatores, das 
intensas degradações ambientais 

e injustiças sociais existentes 
em nosso Planeta. Diante disso, 
questiona-se: o que podemos 
aprender com o atual cenário 
pandêmico, bem como, o que 
devemos fazer para prevenir ou 
conviver com novas ou eventuais 
crises ou situações mundiais 
semelhantes e que implicam em 
tantos problemas, sofrimento, 
e inclusive na perda da vida de 
pessoas? A surpresa da pandemia 
do Covid-19 nos mostrou de - 
forma objetiva e contundente 
-  os l imites e fragil idades 
humanas e que somos de fato 
uma sociedade de riscos! Afinal, 
a espécie humana percebeu que 
pode ser atingida e até eliminada 
por um ser invisível (vírus). A 
pandemia foi e é, de certa forma, 
“democrática”, afinal, atingiu a 
todos, independentemente de 
classe social, raça ou continente. 
No entanto,  os idosos,  as 
pessoas com comorbidades e, 
principalmente os trabalhadores 
que se expõem ou atuam em 
situações mais próximas uns dos 
outros, estão mais propensos a 
contraírem o vírus e a perderem 
suas vidas. A pandemia, portanto, 
nos mostra que precisamos nos 
encontrar conosco mesmos, 

reconhecer nossos limites, 
fortalecer nossas relações 
humanas, exige mudanças nas 
formas de estabelecer relações 
para que sejam mais respeitosas 
e harmoniosas conosco, com 
os outros e com a natureza; 
isto é, precisamos aprender a 
sermos mais humanos de fato, 
e recomeçar a viver. Nos mostra, 
também, que podemos e devemos 
reduzir o consumo; consumir 
produtos locais ou regionais; 
expõe a necessidade de nos 
cuidarmos e cuidar da vida dos 
outros; nos lembra que a espécie 
humana é frágil; que precisamos 
acreditar na ciência, no esforço 
dos que estudam, pesquisam, e 
expõe os limites do crescimento 
econômico e os limites humanos; 
compreender a importância de 
um Estado a serviço do bem-
estar da população, de políticas 
de acesso à oportunidades, 
renda, educação e saúde; Trouxe, 
também, o aprendizado de que 
podemos e devemos mudar e 
praticar hábitos domésticos 
e sociais,  dentre os quais, 
nos cumprimentar de forma 
diferenciada; higienizar nossas 
mãos com maior frequência, 
usar máscaras, pois contribui 

para minimizar outras viroses 
ou doenças; da necessidade do 
distanciamento físico, dentre 
outros. Fernando Pessoa já nos 
alertava e ensinava: “Depois 
de tudo ficaram três coisas: a 
certeza que estamos sempre 
a começar... A certeza de que é 
preciso continuar... A certeza de 
que podemos ser interrompidos 
antes de terminar. Por isso 
devemos: Fazer da interrupção 
um caminho novo... Da queda, um 
passo de dança... Do medo, uma 
escada... Do sonho, uma ponte... 
Da procura, um encontro”. Em 
vista disso, é tempo de refletir 
sobre nossa condição humana 
e de nossas interações conosco, 
com os outros e com os bens 
naturais. Portanto, é tempo de 
aprender e interagir de modo 
mais harmonioso entre nós e a 
natureza! 

Dr. Jairo Marchesan. Docente 
dos Programas de Mestrado e 
Doutorado em Desenvolvimento 
Regional e do Programa de 
Mestrado Profissional em 
Engenharia Civil, Sanitária e 
Ambiental da Universidade do 
Contestado (UnC). 
E-mail: jairo@unc.br
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VIAJAR, BUSCAR LIBERDADE E CONHECIMENTO 

N
esta semana, o Correio 
d o  N o r t e  a b o rd a  o 
tema: Dia do Turista, 
e  a  importânc ia  do 

turismo para a economia, para 
o currículo e para a absorção de 
conhecimento. 
D u r a n t e  e s s e  p e r ío d o  d e 
pandemia, a classe que depende 
do turismo foi uma das mais 
afetadas. Os profissionais desta 
área, sejam eles da alimentação, 
transporte, agências ou a rede 
hoteleira, são profissionais 
essenciais para o fluxo dos 
turistas, que movimentam a 
economia local e tornam as 
cidades conhecidas.
Além da grande contribuição 
para a economia, o turismo é 
essencial para a preservação 
da história e da cultura dos 
povos. São pessoas de outros 
lugares que conhecem a cultura 

regional e tornam os municípios 
conhecidos em outras regiões do 
país e do mundo.
Neste momento de dificuldade 
que todos os setores estão 
passando, em especial os setores 
de eventos e turismo, no âmbito 
econômico, é muito importante 
valor izar  e  contr ibuir  com 
aquelas empresas de turismo 
que estão podendo trabalhar e 
também aquelas que não podem 
trabalhar ou estão trabalhando 
com restrições.
O Estado de Santa Catarina como 
um todo, é uma das regiões 
do Brasil  que mais recebe 
turistas, consequentemente, 
nesse período de pandemia, 
estão sofrendo as consequências 
das necessárias restrições. 
A  ex p e c t a t i v a  é  d e  q u e  a 
disseminação das vacinas avance 
cada vez mais, e em breve, o 

acesso livre dos turistas volte 
a acontecer, e aí sim, as belezas 
do Estado podem voltar a ser 
exploradas. 
Em falar em Santa Catarina, 
neste contexto vale ressaltar o 
Estado no âmbito do turismo, 
afinal, Santa Catarina é um dos 
Estados que oferece maior 
versatilidade no turismo. As 
praias catarinenses estão entre 
as mais procuradas pelos turistas. 
O turismo de inverno é um show 
à parte, sendo a região mais fria 
do Brasil. A história é contada por 
museus espalhados por todas as 
regiões, em especial, na região de 
São Francisco do Sul, uma das 
cidades mais antigas do Brasil, 
e pela Guerra do Contestado, na 
região do Planalto Norte. 
Para quem quer opções para 
compras,  o Vale do Itajaí  e 
grandes cidades do Estado 

oferecem diversas opções. Já 
para quem quer a tranquilidade, 
toda Santa Catarina proporciona 
belas paisagens e o turismo 
rural. 
Então, a data homenageia os 
profissionais que trabalham com 
turismo, os turistas e também 
o Estado com o turismo mais 
versátil do Brasil. 

O QUE PODEMOS E DEVEMOS APRENDER 
COM A PANDEMIA? (II)

“Os catarinenses 
têm a oportunidade de 

desfrutar diferentes 
opções de turismo 
dentro do próprio 

Estado”

‘‘
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CANOINHAS PODERÁ PERDER 
INVESTIMENTO INOVADOR DA UNC

Após alguns anos 
d e  s u p e r a ç ã o  d e 
momentos econômicos 
e dívidas do passado, 
a  U n i v e r s i d a d e  d o 
C o n t e s t a d o  - U n C 
p r e p a r o u - s e  p a r a 
r e a l i z a r  n a  c i d a d e 
d e  C a n o i n h a s ,  u m 
investimento inovador, 
um espaço que al ia 
estudos,  business e 
cultura -  padrão UnC a 
partir de 2014.

O projeto traz o que 
há de novo em termos de 
ambientes de estudos, 
espaços cocriat ivos 
como salas business, 
espaços maker entre 
outros, que favorecem 
o pleno aproveitamento 
d a  s i n e rg i a  e n t r e 
o  c o n h e c i m e n t o 
a c a d ê m i c o  d e 
excelência e as práticas 
renomadas de mercado. 

Com os recursos 
disponíveis para efetivar 
construção imediata, 
esse investimento para 
a cidade de Canoinhas 
corre o risco de não se 
concretizar em razão 
do projeto de lei  da 
prefeitura, que requer 
a reversão do terreno 
d o a d o  d i r e t a m e n t e 
pelos proprietários do 
antigo Colégio Comercial 
à  U n i v e r s i d a d e  d o 
C o n t e s t a d o  n o  a n o 
2000, inclusive sendo a 
guardiã dos documentos 

escolares do Colégio.
A  j u s t i f i c a t i v a  d o 

Poder Público é de que 
a FUNPLOC foi extinta, 
ensejando a reversão do 
imóvel para a Prefeitura 
e, se aprovado o projeto 
de lei pela Câmara de 
Vereadores na próxima 

segunda-feira, mais uma 
vez Canoinhas perderá um 
investimento.

Segundo a Diretora 
d o  C a m p u s  U n C  d e 
Canoinhas, Dra. Fabiana 
L u d k a  a  F U N P L O C 
não foi extinta, porque 
a  s u c e s s o r a  F U n C 

a i n d a  e s t á  q u i t a n d o 
dividas originárias das 
gestões passadas, cujos 
parcelamentos (REFIS) 
se estendem até 2029 
e giram em torno de 16 
milhões de reais atuais. 
Deste montante, foram 
pagos 10  mi lhões de 

reais pela atual gestão. 
A Dra. Fabiana ressalta 
também a importância 
do investimento na obra 
para acolher os alunos 
d o  e n s i n o  m é d i o ,  o s 
acadêmicos dos cursos 
superiores, mestrandos 
e doutorandos do campus 
de Canoinhas, além da 
comunidade.

Para o Presidente da 
Fundação Universidade 
do Contestado (FUnC), 
Ismael Carvalho “se o 
projeto de lei for aprovado 
não poderemos executar 
uma obra projetada desde 
2017, quando assumi a 
presidência da Fundação 
UnC, estimada em R$ 2 
milhões.  A perda seria 
lastimável para toda a 
comunidade de Canoinhas, 
além da Universidade”. O 
investimento que estava 
p r e v i s t o  p a r a  2 0 2 0 
deixou de ser executado 
em razão da pandemia, 
retomado agora em 2021, 
com previsão de término 
em dezembro deste ano. 

O  l e v a n t a m e n t o 
p l a n i a l m é t r i c o  f o i 
realizado pela empresa 
E N G E N O R T E ,  d e 
r e s p o n s a b i l i d a d e  d o 
E n g e n h e i r o  E r v é s i o 
B a t i s t a  e  a  c o n s u lt a 
prévia para construção foi 
protocolada na prefeitura 
pelo Engenheiro Luiz 
Cesar Sakr,  ambos de 
Canoinhas.

A ampla estrutura inclui um auditório com, no mínimo, 500 lugares para atender as demandas da Universidade e do município de Canoinhas, espaços 
privilegiados para apresentações, Coworking   e cultura.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

BURACO NA RUA

BAIRRO TRICOLIN

DIVA COSTA

RUA CURITIBANOS

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 11 DE JUNHO DE 20214

Força Tarefa
Canoinhas, através da Secretaria de 

Saúde em conjunto com a Secretaria 
de Educação, montou uma força tarefa 
no parque de exposições. O sistema 
de Drive-Thru vacinal operou desde 
as sete da manhã e se estendeu pelas 
horas seguintes.  Os trabalhos, no 
entanto, iniciaram ainda de madrugada 
com as equipes preparando o Parque 
de Exposições Ouro Verde. No ginásio, 
cerca de 5 pontos de vacinação 
recebiam os carros que aguardavam 
em uma fi la projetada para suportar a 
demanda. A triagem e a documentação 
já eram feitas e recolhidas antes do 
carro ter acesso ao local de vacinação. 
Cada um dos setores agiu rápido.

Em números
Ao total, as equipes conseguiram 

vacinar  1 .353 prof iss ionais  de 
educação. O número representa 75% 
do público-alvo. Estavam cadastrados 
1788 profi ssionais, porém, há aqueles 
que não se vacinaram por já terem 
recebido as doses nos grupos de 
comorbidades, idade, ou também 
aqueles que tomaram a vacina da gripe 
até 14 dias antes. Todos, no entanto, 
têm a dose garantida e serão chamados 
para imunização. Faltam poucos, afi rma 
a prefeitura.

Do Setor
Os professores e funcionários 

rasgaram elogios: agilidade, atenção, 
cuidado,  organização,  simpatia, 
competência são só alguns dos 
adjetivos para descrever a ação 
realizada pela Prefeitura de Canoinhas.

Aos Profi ssionais
“Agradeço o envolvimento de todos 

nesta etapa da vacinação. Gratidão 
aos cerca de 200 servidores que 
estão sempre atuando na imunização 
e também a todos os servidores 
da Secretaria de Educação que 
contribuíram no drive-thru onde 
pudemos garantir a imunização dos 
profi ssionais”, afi mou Kária Oliskowski 
à coluna.

Beto Passos
Também à coluna, o prefeito disse 

que: “Canoinhas já aplicou a primeira 
dose da vacina contra o coronavírus 

em 13.375 canoinhenses. Os nossos 
guerreiros da saúde imunizaram todo 
este público com apoio de servidores 
públ icos como o secretário de 
Habitação, coronel Mário, responsável 
pela logística,  profissionais do 
Detracan, Defesa Civil, secretaria 
de Administração e secretaria de 
Educação, Corpo de Bombeiros e Polícia 
Militar. Estamos há várias madrugadas 
atuando ao lado da equipe de saúde 
liderada pela secretária (...) o que mais 
me deixa feliz e satisfeito é a alegria, o 
amor e o comprometimento de todos 
os profi ssionais em favor desta nobre 
causa. Obrigado!”, fi nalizou.

Nosso Agradecimento
Apesar de não ter sido imunizado 

em Canoinhas, ouvi relatos durante 
toda a semana sobre a questão. 
Fica aqui meu elogio ao serviço de 
excelência prestado na imunização e 
um agradecimento especial a todas as 
pessoas envolvidas nessa força-tarefa, 
do prefeito ao pessoal da limpeza 
que passa pelos locais quando tudo 
termina. O setor de educação, agora 
recuperado da dor no braço e das 
inúmeras reações que a vacina provoca, 
promete retribuir com o que faz de 
melhor: compartilhar conhecimento 
para bem preparar nossos fi lhos para 
o futuro. Viva à Ciência!

SÓ ELOGIOS

Na semana passada, a prefeitura de Canoinhas realizou o 
patrolamento, colocação de material e compactação na Rua Curitibanos. 
As melhorias foram comemoradas pelos moradores nas redes sociais. 
“Muito bom!”, comentou um internauta. 

 – Parecia – e era – audacio-
sa a decisão de vacinar os 

professores e funcionários de 
educação num único dia em 

Canoinhas. Mas foi possível e 
de forma maestral. Na última 
quinta-feira, 06 – Feriado de 
Corpus Christi – as equipes 
de epidemiologia deram um 

show de organização, preste-
za e bons trabalhos dedica-

dos ao município. Vacinaram 
quase toda a rede de educa-
ção pública e privada contra 

a COVID-19. Foi o primeiro 
município – e o que mais teve 
sucesso – na vacinação des-

se grupo em toda a região.

U m a 
i n t e r n a u t a 
utilizou as redes 
s o c i a i s  p a r a 
reclamar da falta 
de manutenção 
e m  u m  t re c h o 
d a  r u a  L o a c i r 
Muniz. Segundo 
a publicação, o 
problema só será 
resolvido quando 
for  reaberta  a 
boca de lobo que 
tinha na esquina. 

Um internauta utilizou 
as redes socia is  para 
reclamar da situação de 
uma rua do Bairro Tricolin. 
“Gostaria de compartilhar 
aqui minha indignação, 
estamos a mais de 3 anos 
e meio solicitando uma 
máquina para passar na 
Rua Saulo de Carvalho, no 
Bairro Tricolin, onde o mato 
já está tomando conta da 
rua, e além disso, quando 
chove fi ca intransitável por 
conta do barro que se forma 
e também alaga a rua”, dizia 
parte da publicação. 

Um internauta usou o Facebook para agradecer à prefeitura de Três 
Barras pelas manutenções realizadas no bairro Diva Costa. “Lembraram 
do Diva Costa, muito bom”. 
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BASTIDORES
EMPOSSADOS OS VEREADORES 

MIRINS DE MAFRA

CUSTO ADICIONAL NA FOLHA 

MANIFESTAÇÕES

AGRICULTURA DE PAPANDUVA

INVESTIMENTO EM 
IRINEÓPOLIS

INDÚSTRIA CATARINENSE

INTERNET NAS ESCOLAS

SALA DE ESTUDOS

Governador durante o ato de entrega da licença ambiental 

D
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G
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To m a r a m  p o s s e  e m 
sessão solene, os vereadores 
mirins que vão atuar neste 
ano no Legislativo mafrense. 
Os vereadores e assessores 
de Mafra auxi l iaram os 
vereadores mirins, que a 
partir de agora vão aprender 
como criar um projeto de lei, 

requerimentos e apresentar 
as demandas da comunidade 
para os gabinetes.

Foram empossados os 
seguintes vereadores mirins: 
Andrielly Foit (Escola São 
Lourenço), Brenda Aléxia 
Alves (CEMMA), Caroline 
Maíra Liebel (Escola Jovino 

A  S e c r e t a r i a  d e 
Administração do Governo 
de Canoinhas comunicou 
que a partir deste mês terá 
custo adicional mensal na 
folha de pagamento dos 

profissionais da educação, 
em aproximadamente R$ 750 
mil. Segundo a nota enviada à 
imprensa, uma decisão judicial 
obriga o município a pagar 
direitos dos professores 

do plano de carreira do 
magistério. A prefeitura afirma 
que a lei 38/2011 foi aprovada 
pelo ex-prefeito Leoberto 
Weinert, mas não foi cumprida 
por ele. >>

“ E n t ã o  h o u v e  e s t e 
processo na Justiça que 
estávamos aguardando 
a sentença. Agora vamos 
cumprir a lei garantindo 
o  p a g a m e n t o  a o s 
profissionais”, afirma o atual 

prefeito de Canoinhas, Beto 
Passos.

Com o custo adicional 
mensal, no entanto, o governo 
vai reavaliar investimentos 
que seriam realizados no 
município. Ainda segundo 

a prefeitura, a decisão não 
cabe recurso .  Além do 
acréscimo mensal da folha, 
o município deverá arcar com 
o pagamento retroativo caso 
os professores pleiteiem o 
direito na Justiça.

O prefeito de Papanduva, 
L u i z  H e n r i q u e  S a l i b a , 

reuniu-se com o secretário 
d a  a g r i c u lt u r a  A d e n i z 

I n i c i a  n a  p r ó x i m a 
semana a obra de reforma 
e ampliação da creche em 
Rio Vermelho. A ordem de 
serviço já foi entregue pelo 
prefeito Lademir Arcari e 
pela secretária de educação, 
Chirlei Lezan Kuyava para 
o proprietário da empresa 
J L o p e s ,  v e n c e d o r a  d o 
processo licitatório. De 
acordo com o engenheiro 
civil da prefeitura, Marcelo 
Girotto de Carvalho, a obra 
em Rio Vermelho contempla 
a reforma de toda a estrutura 

existente e a construção de 
59,16 metros quadrados de 
novos ambientes. A creche 
contará com duas salas 
de aula, cozinha, refeitório, 
r e c e p ç ã o ,  b a n h e i r o s , 
despensa e área de serviço. A 
obra de reforma e ampliação 
representa o investimento 
de R$261.562,34 e será 
custeada com recursos de 
emenda parlamentar no 
valor de R$200 mil destinada 
pelo Deputado Marcos 
Vieira, além de recursos 
próprios do município.

A  i n d ú s t r i a  d e 
transformação de Santa 
C a t a r i n a  a p re s e n t o u  o 
melhor desempenho do país 
no ano, com uma expansão 
de 24,4%. Além disso, o setor 
fechou abril com aumento de 
50,5% na produção industrial 
n a  c o m p a r a ç ã o  c o m  o 
mesmo mês de 2020. Foi a 

quinta maior taxa do Brasil 
e representa um avanço 
significativamente maior 
que a média nacional (34,7%). 
Em março, na mesma análise, 
o Estado já apresentou um 
acréscimo de 36,5%. Os dados 
são da Pesquisa Industrial 
Mensal (PIM), divulgada 
nesta quarta-feira, 9.

O Senado aprovou, nesta 
quarta-feira, 9, o projeto 
do Poder Executivo que 
cria a Política de Inovação 
Educação Conectada (Piec), 
com o objetivo de apoiar 
as escolas na expansão do 
acesso à internet em alta 
velocidade e fomentar o uso 
pedagógico de tecnologias 
digitais na educação básica 
(PLC 142/2018). O texto segue 
para a sanção da Presidência 

da República.
De acordo com a relatora 

do projeto, senadora Daniella 
Ribeiro (PP-PB), embora 
tenha sido pensada em 
momento anterior à pandemia, 
a Piec induz, incentiva e 
financia ações necessárias 
neste momento, como a 
garantia de infraestrutura e 
de conexão, a formação dos 
atores escolares e a produção 
de material.

A Assessoria da Juventude 
de Canoinhas abriu uma sala 
de estudos para os jovens 
canoinhenses. O acesso é 
gratuito. “Aqui é possível fazer 
os trabalhos da escola, da 
faculdade ou do seu curso. 
Se você precisa de apoio 
para montar e imprimir o seu 
currículo pode vir até aqui que 
vamos ajudar você”, garante 
o assessor Welinton Hening. 
O ambiente funciona das 8h 

ao meio-dia e das 13h às 17h 
de segunda à sexta-feira no 
prédio do antigo fórum da 
comarca, na rua Vidal Ramos, 
no Centro.

Lima),  Eduarda Esther 
Sabatke (Escola Santo 
Antônio), Gabriela Huren 
(Escola Hercílio Buch), 
Geovanna Machado Meister 
(Colégio Universitár io 
Mafrense), Kaio Guilherme 
Scholze Santo (Escola 
Profº Mario de Oliveira 
Goeldner), Maria Joana 
Pereira (Escola Tenente 
A r y  R a u e n ) ,  N a t a l h a 
Aparecida Previatti Stupp 
(Escola São Sebastião), 
Rian Miguel Konkel (Escola 
Profº Gustavo Friedrich), 
Tairã Richarlyson Becker 
Gonçalves  (Escola Beija-
Flor) e Thamires Aparecida 
Carvalho Carneiro (Escola 
Agrícola)

A mesa diretora será 
composta por: Presidente 
-  Brenda Aléxia Alves, 
vice-presidente - Gabriela 
Huren,  1ª  Secretár ia  - 
Eduarda Esther Sabatke e 
2ª Secretária - Maria Joana 
Pereira.

Humenhuka e o secretário 
adjunto Mário Correia 
para tratarem de assuntos 
referentes à pasta.

Entre  os  assuntos , 
a  Coleta  Selet iva  nas 
localidades do interior 
foi destaque. Os últimos 
detalhes sobre a ação foram 
acertados, afinal,  esse 
projeto era muito aguardado 
pelas comunidades e foi 
implantado pelo Governo 
do Município atendendo 
os anseios da população. 
Também foram tratados 
a s s u n t o s  r ef e r e n t e s 
à  recuperação do Rio 
Papanduva, setor de blocos 
de produtor, contrato com 
associações, entre outros.
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 11/06

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

SÁBADO - 12/06 

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 
aumentam no decorrer 

da tarde.

DOMINGO- 13/06

Dia de sol, com gea-
da ao amanhecer. As 
nuvens aumentam 

no decorrer da tarde.

SEGUNDA - 14/06

Tempo ensolarado, 
com nevoeiro ao 

amanhecer. Noite de 
céu limpo.

TERÇA 15/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 16/06

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 17/06

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

chuva 0%
00 mm

▲16º

▼07º

chuva 0%
00 mm

▲15º

▼03º

chuva 90%
00 mm

▲17º

▼05º

▲15º

▼01º

chuva 0%
00 mm

▲20º

▼07º

chuva 0%
00 mm

▲18º

▼09º

chuva 0%
00mm

▲14º

▼08º

chuva 0%
00 mm
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VOCÊ SABE A QUANTIDADE DE 
LIXO QUE PRODUZIMOS?INTEMPÉRIES CLIMÁTICAS ACENDEM O 

SINAL DE ALERTA DOS PRODUTORES RURAIS

GOVERNO LIBERA R$ 693 MILHÕES 
PARA O PROGRAMA DE SEGURO 

RURAL EM 2021

Diariamente deparamos 
com a divulgação sobre 
poluição ambiental e que nos 
levam a repensar algumas 
atitudes, como economia 
de energia,  reciclagem de 
lixo, o controle na emissão 
de poluentes, as formas 
de armazenamento e uso 
a d e q u a d o  d a  á g u a ,  a 
d e s t i n a ç ã o  c o r ret a  d o s 
resíduos gerados, etc. Tudo 
isso já é conhecido e muitas 
delas são constantes nas 
obrigações da lei ambiental, 
então por que muitas vezes 
não fazemos a nossa parte?

Uma das questões visíveis 
da poluição ambiental que 
produzimos semanalmente é 
através da visualização do lixo 
que levamos para a calçada 
e os catadores de lixo jogam 
o conteúdo em um grande 
caminhão, que leva tudo 
embora. Você já pensou, ao 
ver o caminhão de lixo partir, 
a quantidade de lixo coletada 
e onde aquele lixo vai parar? 

No Brasil, são produzidas 
mais de 150 mil toneladas 
de lixo por dia, entre lixos 
domiciliares, comerciais, de 
limpeza de ruas, de serviços 
de saúde e entulhos, média 
de quase um quilo de lixo 
por habitante. Destes, mais 
de 20 mil toneladas de lixo 
doméstico não são coletadas 
e vão parar em cabeceiras de 
rios, valas, terrenos baldios ou 
são simplesmente queimados.

Com base na informação 
q u e  c a d a  u m  d e  n ó s 
produzimos cerca de um 
quilo que lixo por dia, em 
Canoinhas, com população 
de 52 mil habitantes, são 
produzidos 52 toneladas de 
lixo por dia, ou seja, quase 20 
mil toneladas por ano. Você 
consegue imaginar o espaço 
que todo esse lixo ocupa no 
ambiente? 

Através da avaliação rápida 
de aspectos que parecem 
corriqueiros que podemos ter 

a percepção do mundo e que 
somos todos responsáveis 
pelas implicações diretas 
no meio ambiente, como a 
contaminação de rios, do solo 
e do ar, além da proliferação 
de doenças e desequilíbrios 
ecológicos.

Temos que evoluir na 
consciência, mudar nossas 
at i tudes .  Temos todo o 
direito de exigir junto aos 
órgãos  governamenta is 
melhores condições de vida, 
mas também temos o dever 
de fazermos alguma coisa 
com o que nós mesmos 
estamos produzindo. É tão 
fácil fazermos uma faxina em 
nossas casas, juntar todo o 
lixo, colocá-lo em um latão, 
esperar a coleta e alegar que 
sua parte esta feita. 

São necessárias ações 
tanto para conscientizar a 
população sobre a importância 
da separação do lixo em casa 
quanto para viabilizar a coleta 
seletiva nos municípios. O lixo 
orgânico representa mais 
de 50% do lixo domiciliar. 
Apenas este, devidamente 
separado, pode ser reciclado e 
transformado em adubo para 
as hortas e vasos. Além disso, 
atitudes como a separação 
do papel e das garrafas pet 
para coleta dos catadores são 
atitudes que podem reduzir a 
quantidade de lixo armazenada 
nos aterros sanitários.

O  s i m p l e s  g e s t o  d e 
conhecermos o destino de 
nosso lixo, de sabermos o que 
fazer e como proceder para 
um melhor aproveitamento 
deste, a separação e a coleta 
seletiva do lixo, enfim, uma 
simples mudança em nossas 
atitudes, ajudaria bastante. 
Vamos cada um de nós fazer 
a nossa parte.

Gilcimar Adriano Vogt
Pesquisador da Epagri 

– Estação Experimental de 
Canoinhas

O Sistema Plantio Direto (SPD) é 
uma ferramenta fundamental para a 
construção de boas produtividades e 
para a preservação e melhoria continua 
do bem mais precioso do agricultor, o 
solo. Três técnicas são fundamentais 
para a construção de um SPD de 
sucesso, mínimo revolvimento do 
solo, cobertura do solo com palhada e 
rotatividade de culturas.

P a r a  o fe re c e r  u m a  m e l h o r 
cobertura de solo uma das práticas 
que vem ganhando cada vez mais 
relevância na agricultura é o uso de 
“mix” de diferentes tipos de forrageiras, 
aliando os benefícios que diferentes 
plantas trazem ao solo, por exemplo, a 
alta produção de massa seca da aveia, 
o sistema radicular agressivo do nabo 
pivotante ou a capacidade de fi xação de 
nitrogênio de algumas plantas como a 
ervilhaca.

Além dessas ainda podemos ter o 
centeio, nabo forrageiro, azevém ou até 
mesmo o tremoço como alternativas 
para a combinação de coberturas de 
inverno. Para o produtor que deseja 
implantar o “mix” como sua cobertura 
de inverno, seja para realizar o plantio 
de milho, soja, tabaco ou feijão na 
sequência, ele pode optar pelo “mix” já 
comercializado com a mistura dentro 
do saco e na proporção correta ou 
recorrer à trabalhos principalmente do 
pesquisador Ademir Calegari, do IAPAR, 
que é um dos principais expoentes 
nesse assunto.

At r a v é s  d a  c o m b i n a ç ã o  d e 
diferentes plantas forrageiras o 
p ro d ut or  co n se gu e  ob te r  u m a 
cobertura vegetal de maior qualidade, 
com diversos benefícios para o solo, 
acarretando em uma produção melhor 
e mais rentabilidade na atividade.

O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
publicou o valor inicial a ser liberado 
para o Programa de Subvenção ao 
Prêmio do Seguro Rural (PSR) em 2021 
(Resolução nº 81, do CGSR). Do valor 
total de R$ 976 milhões, previsto na 
Lei Orçamentária Anual (LOA) aprovada 
pelo Congresso Nacional no mês de 
abril, serão liberados já no mês de 
junho R$ 693 milhões (71%). O restante 
do orçamento (R$ 283 milhões) deverá 
ser liberado no segundo semestre.

S e r ã o  d i s p o n i b i l i z a d o s  a o s 
produtores R$ 400 milhões para 
a contratação de apólices para as 

culturas de inverno, como o milho 2ª 
safra e trigo; R$ 200 milhões para 
as culturas de verão como a soja, o 
milho 1ª safra, o arroz e o feijão; R$ 65 
milhões para as frutas; R$ 6 milhões 
para a modalidade de pecuária; R$ 1 
milhão para a modalidade de fl orestas e 
R$ 21 milhões para as demais culturas.

“Com esse apoio do governo 
federal, será possível fomentar a 
contratação de aproximadamente 
115 mil apólices e proporcionar a 
cobertura de 7,5 milhões de hectares”, 
ressalta o diretor do Departamento 
de Gestão de Riscos do Mapa, Pedro 
Loyola. 
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A região de Canoinhas 
c o n t a  c o m  i n ú m e r o s 
prof iss ionais  das  mais 
variadas áreas trabalhando 
em diversos lugares ao redor 
do mundo. São canoinhenses 
que conquistaram destaque 
em suas respectivas áreas de 
atuação e levam o nome de 
Canoinhas Brasil afora. 

Nesta semana, o CN conta 
um pouco sobre a história 
do engenheiro florestal 
Valentin Suchek, nascido no 
interior de Canoinhas, e que 
recentemente, foi coautor 
de um livro que comemora 
junto com sua turma da 
Universidade Federal do 
Paraná (UFPR), os 50 anos 
de formação acadêmica.  

ORIGEM

“Nascido na roça”, como 
ele mesmo diz, Suchek é 
natural do Lageado, no distrito 
de Felipe Schmidt. “Cresci 
no interior de Canoinhas, 
vendo araucárias, imbuias e 
erva mate e, ao decidir qual 
rumo tomar, Engenharia 
Florestal foi caso de amor 
à primeira vista. O curso de 
Engenharia Florestal abriu 
uma ativa e produtiva carreira 
profissional”, conta. 

A o  l o n g o  d e  s u a 
carreira,  o canoinhense 
buscou sempre evoluir, se 
aprofundar e investir para 
obter o sucesso profissional. 
Isso, o possibilitou a fazer 
intercâmbio e mestrado no 
exterior. “Muito cedo, ainda na 
Escola de Florestas, busquei 
diferenciais para ampliar 
horizontes. Estudei inglês e 
me dediquei à computação 
eletrônica,  os quais me 
a j u d a r a m  n o  c u r s o  d e 
engenharia e abriram portas 
para o Mestrado em Economia 
Florestal nos Estados Unidos, 
e ampliaram as oportunidades 
profissionais. Desde cedo 
foquei na vinculação de 
floresta à indústria, por 
acreditar que as melhores 
remunerações  ocorrem 
onde os investimentos são 
maiores”, conta o engenheiro 
canoinhense.

T R A J E T Ó R I A 
ACADÊMICA

Desde cedo,  Suchek 
sempre se destacou em 

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA
VALENTIN SUCHEK, O CANOINHENSE QUE 

É REFERÊNCIA NACIONAL NA ÁREA DE 
ENGENHARIA FLORESTAL

Recentemente foi lançado um livro de sua coautoria, que conta sua trajetória profissional e as contribuições ao setor industrial-florestal

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Valentin Suchek é natural de Felipe Schmidt, e já percorreu 
mais de 20 países ao longo de seus 50 anos de carreira 

sua trajetória acadêmica, 
chegando a ser escolhido o 
1º aluno de sua turma. “Em 
janeiro de 1971, como prêmio 
de 1º aluno da turma tive um 
programa de intercâmbio 
no Chile ,  onde a  então 
desordem social local me 
fez cortar o programa de 
3 meses para 3 semanas. 
Em março daquele ano, 
almejando a pós-graduação, 
trabalhei como contraparte 
do Economista Florestal do 
Prodepef, projeto do IBDF 
e FAO, no Rio de Janeiro, em 
estudos de desenvolvimento 
florestal”, conta, recordando 
que naquele ano ingressou 
no mestrado. “No final do ano 
segui para os Estados Unidos, 
para o mestrado no College 
of Forestry em Syracuse/
NY. Nas brechas do curso, 
solicitei e consegui fazer 
visitas a operações florestais 
e industriais nos EUA, de todas 
as empresas de celulose e 
papel com subsidiárias no 
Brasil. Minha tese de mestrado 
foi ‘Florestas Plantadas e a 

Indústria de Celulose e Papel 
no Brasil’, numa projeção 
do potencial da indústria de 
celulose e papel no Brasil. 
Estava assim preparado para 
contribuir no desenvolvimento 
do Brasil florestal, lembra.

VIDA PROFISSIONAL

Com quase cinco décadas 
dedicadas à engenharia 
florestal, Suchek é referência 
em sua área de atuação, já 
tendo atuado em diversas 
empresas, em diferentes 
cargos. “Em 1974, ao regressar 
do mestrado, trabalhei na 
Champion Papel e Celulose, 
em planejamento estratégico 
para produção industrial, 
mercados de celulose e papel, 
e suprimento de madeira e 
insumos. Ainda em 1974, migrei 
para a JP Engenharia, onde 
evolui de analista a gerente, a 
diretor, e a sócio, responsável 
pelos serviços de consultoria 
industrial florestal, liderando 
estudos de viabilidade técnica 
e econômica de projetos 

industriais, estudos florestais, 
de mercado, de logística. Com 
uma equipe de valorosos 
profissionais, tinha o desafio 
de acompanhar os principais 
projetos de reflorestamentos 
do país,  de norte a sul, 
assessorando na concepção e 
desenvolvimento de projetos 
industriais, celulose em 
particular”, conta, destacando 
que esse período foi de muito 
conhecimento e diferentes 
experiências. “Foram 20 
vibrantes anos de criatividade, 
sempre na pressão para 
entregar trabalhos e vender 
outros para manter a carga 
de trabalho da equipe. Através 
da consultoria, acompanhei 
as principais l ideranças 
industriais e empresariais, e 
o nascedouro dos principais 
p r oj e t o s  i n d u s t r i a i s  e 
expansão da indústria de 
celulose,  com base em 
florestas plantadas. No 
esforço de promover serviços 
de consultoria fiz uma centena 
de viagens pelos diferentes 
continentes, conhecendo 24 
países”, conclui. 

NOVOS ARES

Após se desligar da JP 
Engenharia, o canoinhense 
teve novas experiências em 
sua carreira, e por 17 anos, foi 
presidente de uma produtora 
de químicos para fabricação 
de celulose e papel. “Em 1993, 
como sócio da empresa, fui 
levado a vender a participação 
na JP Engenharia  para 
proteger meu patrimônio, e 
partir para uma experiência 
executiva. De 1993 a 2010 
atuei como Presidente da 
Eka Chemicals, produtora de 
químicos para fabricação de 
celulose e papel, aplicando 
meus conhecimentos nas 
fábricas de celulose. Através 
de renovação do parque 
industr ial  da  Eka e  da 
implantação de inovadoras 
i l h a s  q u ím i c a s  e m  c o -
investimento nas fábricas 
de celulose, os negócios 
ex p a n d i r a m  e ,  a o  m e 
aposentar em 2010, entreguei 
a Eka como líder no mercado”, 
comenta. 

RECONHECIMENTO

Entre os grandes feitos de 
sua carreira, o canoinhense 
teve participação decisiva na 
idealização de uma empresa 
que liderou o mercado nacional. 
“Como empreendedor e sócio 

Arquivo Pessoal

financeiro, com dois sócios 
gestores, idealizei, em 1993, 
a Itaforte BioProdutos, fábrica 
de inseticidas biológicos, que 
se tornou líder no Brasil em 
fungos entomopatogênicos, 
para controle biológico 
de insetos e pragas na 
agricultura, pastagens e 
florestas. Foi vendida em 
2012 a Koppert da Holanda 
interessada no mercado 
brasileiro”, lembra. 

Em suas cinco décadas 
de trajetória profissional, 
o canoinhense destaca a 
gratidão à profissão, e aos 
que o acompanharam. “Sou 
grato à ‘Escola de Florestas’, 
e professores, onde tive a 
iniciação a uma compensadora 
c a r r e i r a  p r o f i s s i o n a l , 
contribuindo com a utilização 
de florestas plantadas na 
expansão da indústria de 
celulose, na geração riquezas 
e  de oportunidades de 
trabalho no setor industrial-
florestal”, conclui.  

O LIVRO

A obra “Nosso Livro, 
J u b i l e u  d e  O u r o  d o s 
Engenheiros Florestais”, 
que teve como coautor 
Valentin Suchek, conta a 
trajetória de toda a turma 
que se formou em 1970. No 
livro, é possível conhecer de 
forma mais aprofundada as 
contribuições do canoinhense 
ao setor industrial-florestal. 
“O livro foi uma obra de seis 
meses, e a intenção era ter a 
contribuição de cada um dos 
jubilados”, finaliza. 

ATUALIDADE
 

Atualmente, Suchek reside 
em São Paulo, é casado com 
a médica Josefa Santome 
Suchek e tem dois filhos, 
ambos engenheiros civis 
que seguiram carreiras 
em negócios.  Alexandre 
é executivo na Central da 
Amazon em Seattle/WA 
EUA e Flávio, atua na área 
financeira em São Paulo. 
Suchek se aposentou da 
carreira executiva em 2012, 
e desde então, tem uma 
fazenda de gado Canchim, 
em Itapetininga/SP, onde 
cria animais registrados, 
v e n d e n d o  t o u r o s  p a r a 
cruzamento industrial. No 
início deste ano, foi capa de 
uma revista regional, como 
produtor de genética a nível 
nacional.
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Três Barras 

Após boatos de que não se instalaria em Canoinhas, assessoria afirmou que segue com 
a programação normal e citou o contrato com o município

Após a entrega de 40 câmeras, município passa a ser o 
com maior número de câmeras de videomonitoramento 

per capta do Estado. 
PM também recebeu uma nova viatura

Agora, os canoinhenses já podem trocar os materiais recicláveis por alimento

NAÇÃO ESPORTES NÃO DEVE DESISTIR 
DE CANOINHAS

NOVO SISTEMA DE 
VIDEOMONITORAMENTO 
PROPORCIONARÁ MAIS 

SEGURANÇA PARA 
TRÊS BARRAS

PROGRAMA OURO VERDE É LANÇADO 
OFICIALMENTE

N a  m a n h ã  d e s t a 
quarta-feira, 9, circulou a 
informação de que o Nação 
Esportes teria desistido 
de representar Canoinhas 
na Série B do Campeonato 
Catarinense. A desistência, 
teria sido motivada pela 
polêmica envolvendo uma 
licitação para restaurar 
a iluminação do Estádio 
M u n i c i p a l  B e n e d i t o 
Theréz io  de  Carvalho 
(Ditão).

Ao ser questionada 
sobre a  possib i l idade 
d e  n ã o  r e p r e s e n t a r 
Canoinhas, a assessoria 
do Nação informou que: “A 
equipe segue trabalhando 
normalmente, desde o dia 
10 de maio, intensificando a 
preparação para o início da 
Série B. Dois jogos-treinos 
já  foram real izados e 
outros estão programados. 
Temos um contrato com 
o município de Canoinhas 
para a utilização do estádio 
e seguiremos com a nossa 

A c o n t e c e u  n a  t a r d e 
d e  o n t e m ,  q u a r t a - fe i r a , 
10,  no Grupo Policial  de 
Três Barras, a solenidade 
de entrega do sistema de 
videomonitoramento e de 
uma nova viatura para a 
Polícia Militar do município. 

A solenidade contou com 
a presença de autoridades 
m u n i c i p a i s  d o  P o d e r 
Executivo e Legislativo, e da 
segurança pública. As novas 
aquisições foram entregues 
pelo prefeito Luiz Shimoguiri 
e pelo comandante do 3º 
Batalhão de Polícia Militar 
de  Canoinhas ,  Tenente-
coronel Silvano Sasinski, ao 
comandante do agrupamento 
da Polícia Militar de Três 
Barras, 2º Sargento Reginaldo 
Luiz Scheuer.

A nova viatura, trata-
se de uma Caminhonete 
S-10,  cabine dupla,  4X4, 
automática, à diesel, no valor 
de R$ 187.590,00. O veículo 
será utilizado na área de 
abrangência do GRPM. 

A prefe itura  de Três 

Barras também entregou, 
através de convênio com 
a Polícia Militar de Santa 
Catarina, quarenta câmeras 
de videomonitoramento, 
sendo elas: 25 Speedome, 
que possuem campo de visão 
de 360º na horizontal, e 90º 
na vertical, e também, mais 15 
câmeras fixas. O novo sistema 
de v ideomonitoramento 
a u x i l i a r á  a  p o l íc i a  n o 
combate às práticas ilícitas 
n o  m u n i c íp i o .  O  v a l o r 
investido nesse sistema é 
de R$ 768.000,00, incluindo 
equipamentos, treinamentos 
e instalação. 

Durante sua fala, o 2º 
Sargento Reginaldo Luiz 
Scheuer agradeceu a parceria 
com o município, e destacou 
os benefícios que o novo 
equipamento proporcionará. 

O prefeito Luiz Shimoguiri 
afirmou que com esse novo 
investimento, Três Barras 
passa a ser o município de Santa 
Catarina com mais câmeras 
de videomonitoramento por 
habitante. Ele ainda destacou 
que as câmeras não são para 
vigiar a população,  mas 
sim, para proporcionar mais 
segurança aos munícipes. Os canoinhenses já 

podem trocar produtos 
recicláveis por alimentos. 
Conforme adiantado pelo 
CN na edição da semana 
passada, foi lançado no 
sábado, 5, o Programa 
Moeda Ouro Verde .  A 
escolha da data, deu-se 
por 5 de junho ser o Dia do 
Meio Ambiente.  

Em sua fala, prefeito 
Beto Passos citou que 
o Moeda Ouro Verde vai 
levar esperança às famílias 
canoinhenses. “Ele vem 
para auxiliar quem faz 
reciclagem garantindo 
a l i m e n t o  s a u d á v e l  à 
mesa”, disse, lembrando 
q u e  q u a n d o  c r i a n ç a , 
vendia estes produtos 
para auxiliar no sustento 
da família.

Q u e m  v i v e  e m 
Canoinhas poderá trocar 
latas de alumínio, ferro, 
a ço ,  p a p e l ,  p a p e l ã o , 
p l á s t i c o s  e m  g e r a l , 
embalagens tetra pak e 
isopor por créditos para 
gastar no Mercado Público 
Municipal.

Segundo o secretário de 
Meio Ambiente, Agostinho 
Machado Filho, qualquer 
cidadão (pessoa física), 

Equipe vai disputar a Série B do Estadual 

Lançamento do programa aconteceu no último sábado, 5 

Sistema de videomonitoramento trará mais segurança ao município

programação. “
A equipe inclusive já 

mudou sua identidade visual 
e vem mantendo trabalhos 
de fortalecimento da marca 
em Canoinhas.

A expectativa é de que 

ainda nesta semana,  a 
diretoria do Nação Esportes 
Canoinhas emita uma nota 
of ic ial  esclarecendo a 
polêmica. A prefeitura de 
Canoinhas ainda não se 
manifestou sobre o caso.

residente no município de 
Canoinhas, pode trocar 
os materiais que deverão 
estar lavados e secos. Cada 
pessoa poderá entregar 
um volume de até 50 quilos 
de materiais recicláveis 
por dia. O ponto de coleta 
será a praça da rodoviária/
M e r c a d o  P ú b l i c o  n a 
primeira e terceira semana 
de todo mês, nas quartas 
e sábados, das 8h às 12h.

E m  s u a  fa l a ,  v i c e -
p refe i t o  R e n a t o  P i ke 
af irmou que o Moeda 

Ouro Verde será um marco 
no desenvolvimento do 
município. “O valor moral 
que vamos deixar para o 
nosso município e para 
a nossa população vai 
ser muito grande”, disse. 
Representando a Câmara 
de Vereadores,  Osmar 
Oleskovicz destacou que 
o Moeda Ouro Verde vem 
ao encontro de todas as 
atividades que estão sendo 
realizadas no município 
para melhorar a qualidade 
de vida do canoinhense.

Caminhonete é entregue ao comandante 2º Sargento 
Reginaldo Luiz Scheuer.

José Rossi Júnior
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, parabéns!!!

Dia dos Namorados Flasches para Stern Eth

O abraço da coluna vai para

- Viviane Schumacher Ferraresi - 11/06
- Rosemari Lima - 12/06

- Isabeli Wisnievski Berg - 12/06
- Nathalia Steilen Gallotti - 12/06

- Maria Laudeci dos Santos - 13/06
- Carolina Ribeiro - 13/06

- Kuka budant - 17/06

Lembrança da visita do núcleo da mulher empresária ao Boticário da nucleada Iara Selbmann

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
11 DE JUNHO 

Clarice Fernandes Alves
Edenise Carlos

Elisana Soares de Souza
Tatiane Ferrari

Danieli Pchaicka
Sueli Preisler Carvalho dos 

Santos
Moacir Hunka

Rudolpho Schimidberger
Jaime Lader

Maria Adriana Pereira
Antonio Grein Neto

Ricardo José Granemann
Eurico Damaso da Silveira

Norberto Francisco Brautel

12 DE JUNHO 
João Carlos Fezer

Danieli Marques dos santos
Patrick Dias de Lima 

Rosemari Lima
Sergio Boreck

Josemar Veiga Santana 
Igor Silveira

Sandra Mara Dalbo

13 DE JUNHO 
Jaime Steilein Junior

Giseli Tananuska
Danieli Tchaika

Maria Laudeci dos Santos
Antonia Valderez Gaioni

Alison Duarte Cavalheiro
Edison Wiese

Cliceide Penkal

14 DE JUNHO 
Antonio Cezar Damaso

Rosangela Raimann
Acácio Luis Spengler

Santina Goreti Pettres

15 DE JUNHO 
Allan Bruno Vieira

Arilton Piloto
Amanda Veiga dos Santos

Irma Bleiqher Wish
Mara Lucia Schoroeder

Hilson Rosa
Silvio Glacio de França 

Marisa Brozoski Balvick
Guilherme Alves

16 DE JUNHO 
Antonio de Deus Bueno

Amadeu Pereira Coutinho
Janine Ribas Riske

Alfredo Paulo
Jessica Cardoso

Evaldo Baukat Filho
Ana Paula Czcowtwski

Marli Terezinha Fernandes 
Kryczyk

17 DE JUNHO 
Zeni Terezinha de Lima Schissel

Aroldo Mews
Olinda Agudas

Simone Gochinski Padilha da 
Silva

Jesse de Freitas
Rodolfo Durau

Débora Josiane da Cruz

“Eu sou Laura, quero contar um milagre que aconteceu 
há três anos. Este meu irmão foi cometido por câncer 
maligno, e foi desenganado pela medicina. Nós, da 
família, fomos até a casa dele em Mogi Guaçu/SP. 

Chegando lá, fizemos uma oração por ele. Deus arrancou 
o câncer pela raiz, e hoje, trabalha em construção 

com muita saúde. Estou dando este testemunho para 
agradecer a Deus por estas vitórias, aos que lerem, e 

estiverem com dificuldades, lembre que Deus pode fazer 
milagre. Aconteceu em sua vida! Obrigada Deus!”

Parabéns para o pequeno Enzo 
Munhoz, que neste sábado, 

12, completa 2 aninhos. 
Felicidades, saúde e sucesso. 
Tudo de bom em sua vida! Que  
seus sonhos se realizem que 
sua caminhada seja repleta 

de bênçãos. Quem deseja são 
seus pais Bárbara e Erivan 

Munhoz e a vovó Dina.

No dia 8 de junho o Nathan 
completou seus 9 anos de 
idade. “Você é um menino 

encantador, inteligente e lindo. 
Nós te amamos muito. Peço 
que Deus sempre te cuide, te 

proteja e guie seus passos por 
toda a sua vida.” Sua vó Luiza, 
seus pais Jonatan e Jéssica, 

seus irmãos e toda sua família 
desejam pra você toda a 

felicidades do mundo.

Nesta quarta-feira, 9, quem 
completou idade nova foi o 

Rafael Wiese, famoso “Rafa 
G”. A você, toda felicidade do 
mundo, muita saúde, sucesso, 

dinheiro e amor. Que sua 
caminhada seja de vitórias e 
conquistas e que a felicidade 

seja constante. Homenagem de 
seus amigos.
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DA REDAÇÃO
Planalto Norte

SC DIVULGA CALENDÁRIO DE VACINAÇÃO 
CONTRA A COVID-19

CANOINHAS REGISTROU 5 ÓBITOS 
POR COVID-19 DURANTE A SEMANA

CANOINHAS JÁ ESTÁ APLICANDO A VACINA 
CONTRA A GRIPE PARA NOVO GRUPO

O Governo de Santa Catarina vai vacinar toda 
a população catarinense com 18 anos ou mais 
até o dia 23 de outubro de 2021. A informação 
está na projeção do Calendário de Vacinação 
contra a covid-19, que traz detalhes de como 
será a imunização por faixa etária, divulgado 
nesta terça-feira, 8, pela Secretaria de Estado da 
Saúde. De acordo com o Calendário, serão oito 
etapas. A primeira delas, de pessoas com idade 
entre 59 e 55 anos, começou no dia 4 de junho, 
com a primeira dose.

“A vacinação em massa é a única maneira 
de superarmos essa pandemia, que tanto nos 
afetou desde março de 2020. Com a previsão 
da chegada de novas doses, pudemos fazer 
essa previsão de calendário. Trata-se de algo 
factível e que lutaremos para que se concretize 
e, se possível, até mesmo adiantar datas. Nosso 
esforço de auxílio aos municípios será contínuo”, 
diz o governador Carlos Moisés.

Com o Calendário em mãos, Estado e 
municípios vão trabalhar em conjunto na 
intensificação da vacinação da população em 
geral e, consequentemente, vai resultar no 
avanço gradativo da vacinação no estado. “Isso 
só está sendo possível pela organização feita 
pelo estado de Santa Catarina e seus municípios, 
além de uma sinalização positiva do Ministério 
da Saúde de um calendário de entrega de vacinas 
a ser cumprido nas próximas semanas. Com isto, 
a população catarinense terá mais transparência 
para melhor entender quando cada um poderá 
ser imunizado contra a Covid-19”, assinala André 
Motta Ribeiro, Secretário de Estado da Saúde.

A próxima etapa, de pessoas com idade 
entre 50 e 54 anos, já está prevista para iniciar 
no dia 14 de junho. Em seguida, será a vez da 
população com idade entre 49 a 45 anos, depois 
44 a 40 anos, 39 a 35 anos, 34 a 30 anos, 25 
a 29 anos e, por fim, 24 a 18 anos, sempre de 
forma decrescente.

A expectativa do estado de Santa Catarina 
é vacinar a população que está sendo mais 
acometida neste momento pela doença, que 
é a que está na faixa etária dos 40 anos, antes 
do início do inverno, estação onde há maior 
ocorrência de doenças respiratórias.

“O estado de Santa Catarina distribuiu doses 
da vacina na última semana para avançar na 
vacinação da população em geral por faixa etária 
e, nos próximos dias, deve receber novas doses 
do MS, para progredir ainda mais na imunização 
de todos os catarinenses contra a Covid-19. E, 
desta forma, a nossa meta é vacinar a população 
adulta antes dos feriados de dezembro”, finaliza 
o superintendente de vigilância em saúde, 
Eduardo Macário.

Desde o último fim de 
s e m a n a ,  o  m u n i c íp i o  d e 
Canoinhas noticiou cinco óbitos 
de pacientes, em decorrência de 
complicações da covid-19. Em 
boletim divulgado no início da 
semana, a Secretaria Municipal 
d e  S a ú d e  d e  C a n o i n h a s 
informou o falecimento de 
três canoinhenses vítimas 
da covid-19. Duas pessoas 
morreram na segunda-feira, 
7, foram dois homens de 66 e 
55 anos. No mesmo boletim, 

a secretaria registrou a morte 
de um paciente de 54 anos 
ocorrido no sábado, 5.

Na quarta-feira, 9, mais um 
óbito foi registrado no município.

Já na quinta-feira, 10, o 
boletim informou um novo 
óbito, um idoso de 75 anos 
vítima da covid-19.

Com os óbitos registrados 
ao longo da semana, Canoinhas 
chegou a marca de 112 mortes 
em decorrência da covid-19 no 
município. 

A vacina da gripe já está 
sendo aplicada em Canoinhas 
para novo grupo: pessoas 
com comorbidades, pessoas 
com deficiência permanente, 
caminhoneiros, trabalhadores 
d e  t r a n s p o r t e  c o l e t i v o 
ro d ov i á r i o ,  p a s s a g e i ro s 
urbano e de longo curso, 
trabalhadores portuários, 
fo r ç a s  d e  s e g u r a n ç a  e 
salvamento, forças armadas, 
funcionários do sistema 
de privação de liberdade 
e  população pr ivada de 
liberdade e adolescentes e 
jovens.

A vacina está disponível 
nas unidades do Centro, 
Campo, Água Verde, Alto da 
Tijuca, Alto das Palmeiras, 
Cohab 1, Cristo Rei, Piedade, 
Fartura e Paciência dos Neves.

Ainda podem tomar a 
vacina idosos acima de 60 
anos, professores, crianças 
entre seis meses e seis 
anos, gestantes e puérperas 
(mulheres no período de até 
45 dias pós o parto).

VACINA NO INTERIOR

Mais de 400 pessoas 
foram imunizadas contra a 
gripe em Canoinhas em três 
dias de ações pela área rural 
do município. O roteiro chegou 
ao final no último sábado, dia 
5. Segundo a secretária de 
Saúde Kátia Oliskowski, que 
participou das imunizações, 
foram vacinadas crianças 
e idosos. “Imunizar é levar 
esperança. Vacinar no interior 
é também facilitar o acesso 
em plena pandemia”, afirma 
Kátia. 

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Posso tomar vacina de gripe 
com a da Covid-19?

Não é recomendada a aplicação 
das vacinas simultaneamente, uma 
vez que não há estudos sobre a 
administração dos dois imunizantes 
juntos. Se a data marcada para 
sua vacina contra Covid-19 for no 
mesmo período da gripe, priorize a 
da Covid-19 e espere um intervalo 
mínimo de 14 dias para tomar a 
da gripe.
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Na maioria dos países do 
mundo, o Dia dos Namorados 
é  celebrado no mês de 
fevereiro, com o nome de 
“Valentine’s Day”, em alusão 
a São Valentim, considerado 
o padroeiro dos namorados. 
N o  B r a s i l ,  o  D i a  d o s 
Namorados é comemorado 
12 de junho, sendo uma 
data reservada para que 
os casais demonstrem o 
amor e cuidado com seus 
companheiros.

14 de fevereiro, foi a data 
escolhida pela Europa e 
Estados Unidos para celebrar 
o amor, e a homenagem a 
São Valentin, é por que o 
Santo contrariava as ordens 
do imperador Cláudio II, de 
que proibia casamentos 
por acreditar que homens 
casados não eram bons 
soldados. 

NO BRASIL 

No Brasil ,  a data foi 
instituída pelo pai do atual 
governador do Estado de 
São Paulo, o publicitário 
João Dória, no ano de 1949. 
O objetivo era criar uma data 
para alavancar as vendas do 
comércio no mês de junho, 
que eram consideradas 
fracas. Na época, Dória criou 
uma campanha com o slogan 
“Não é só com beijos que se 
prova o amor”.

O dia 12 de junho foi 
escolhido por ser véspera 
do dia de Santo Antônio, 
popularmente conhecido 
como o “Santo Casamenteiro”, 
e como o namoro geralmente 
antecede o casamento, o Dia 
dos Namorados antecede o 
dia de Santo Antônio.

A ideia de Dória deu certo, 
e hoje, o Dia dos Namorados 

é um dos mais lucrativos 
para o comércio.

SAIBA A ORIGEM DO DIA DOS 
NAMORADOS NO BRASIL 

O melhor lugar do mundo é sempre 
ao lado de quem te faz feliz!
Feliz Dia dos Namorados!

Publicitário João Dória, 
considerado o “pai” do Dia dos 

Namorados no Brasil

SAIBA A ORIGEM DO DIA DOS 

mundo, o Dia dos Namorados 

Adenilson Meirelles da Silva e 

Tatiane Veleski Meirelles da Silva
Emerson Kucarz e Ana Gonçalves

Gustavo Erzinger e Jucelli Moreira

Junior e Dayane Decol

Luis Rogerio Koch e Karine Fernanda de Souza
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POR QUE VIAJAR?

As viagens fazem parte da vida das pessoas. Muitas delas, inclusive, trabalham viajando, 
outras, vivem nas estradas, e ainda, há aqueles que tem como principal atividade de lazer, 
conhecer lugares novos. Em suas cidades de destino, os viajantes são recepcionados pelo 
povo de cada lugar, e também, por profi ssionais que trabalham para bem atendê-los, como 
o comércio, hotéis e restaurantes. 
Para que essas viagens tornem-se possíveis, agências de turismo e viagens, e empresas 
de transporte oferecem inúmeras possibilidades aos viajantes.
Saiba o por que viajar nos faz tão bem...

CURRÍCULO

As viagens ampliam o network, e além disso, oportunizam aos turistas a novas experiências 
pessoais e profi ssionais. 

SAÚDE

Um estudo do National Institutes of Health’s Heart, Lung, and Blood descobriu que os 
homens que viajam com frequência têm até 30% menos chance de morrer de doenças 
cardíacas. 

CONHECIMENTO

Há uma frase atribuída a Santo Agostinho que diz “O mundo é um livro, e quem não viaja 
lê apenas uma página”. Ou seja, as viagens possibilitam novos conhecimentos e contato 
com novas culturas. 

RELACIONAMENTO

De acordo com uma pesquisa da Associação de Viagens dos EUA, os casais que viajam 
juntos têm relacionamentos mais saudáveis e felizes, além disso, precisam juntos encontrar 
soluções, o que os aproxima mais ainda. 

VIDA FINANCEIRA

O planejamento de uma viagem normalmente exige uma preparação fi nanceira. Então, 
viajar com frequência faz com que as pessoas consigam administrar melhor o seu dinheiro. 

CULINÁRIA

Viajar faz com as pessoas provem cardápios da gastronomia de várias regiões diferentes, 
assim, ampliando seus conhecimentos e aprimorando o paladar. 

Neste domingo, 13 de junho, é comemorado o Dia do Turista 
no Brasil. A data, tem como objetivo homenagear as pessoas 
que gostam de viajar e conhecer lugares diferentes.
Diversas cidades do Brasil e do mundo, tem como principal pilar 
da sua economia, o turismo. Além disso, todas as cidades contam 
com os turistas para visitar, e consequentemente manter seus 
pontos turísticos e comércios locais, especialmente os hotéis, 
restaurantes e lojas. 
Para as empresas de transportes, os turistas também são 
de extrema importância, pois aí, os turistas das próprias 
cidades geram renda as empresas conterrâneas em viagens 
e excursões. 
Em linhas gerais, é inegável que além de possibilitar uma troca 
de experiências e conhecimento de novas culturas, o turismo 
gera renda, movimenta a economia e motiva as iniciativas 
públicas e privadas a investirem e valorizarem sua cultura e 
história. 
Outras datas que existem para valorizar 
o turismo, é o dia 8 de maio, 
onde é celebrado o Dia 
Nacional do Turismo, 
data instituída através 
da Lei nº 12.625, de 9 de 
maio de 2012, e também, 
o Dia Mundial do Turismo, 
que é comemorado em 27 
de setembro.

13 DE JUNHO, 
DIA DO TURISTA
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Há uma frase atribuída a Santo Agostinho que diz “O mundo é um livro, e quem não viaja 
lê apenas uma página”. Ou seja, as viagens possibilitam novos conhecimentos e contato 
com novas culturas. 

RELACIONAMENTO

De acordo com uma pesquisa da Associação de Viagens dos EUA, os casais que viajam 
juntos têm relacionamentos mais saudáveis e felizes, além disso, precisam juntos encontrar 
soluções, o que os aproxima mais ainda. 

VIDA FINANCEIRA

O planejamento de uma viagem normalmente exige uma preparação fi nanceira. Então, 
viajar com frequência faz com que as pessoas consigam administrar melhor o seu dinheiro. 

CULINÁRIA

Viajar faz com as pessoas provem cardápios da gastronomia de várias regiões diferentes, 
assim, ampliando seus conhecimentos e aprimorando o paladar. 

Neste domingo, 13 de junho, é comemorado o Dia do Turista 
no Brasil. A data, tem como objetivo homenagear as pessoas 
que gostam de viajar e conhecer lugares diferentes.
Diversas cidades do Brasil e do mundo, tem como principal pilar 
da sua economia, o turismo. Além disso, todas as cidades contam 
com os turistas para visitar, e consequentemente manter seus 
pontos turísticos e comércios locais, especialmente os hotéis, 
restaurantes e lojas. 
Para as empresas de transportes, os turistas também são 
de extrema importância, pois aí, os turistas das próprias 
cidades geram renda as empresas conterrâneas em viagens 
e excursões. 
Em linhas gerais, é inegável que além de possibilitar uma troca 
de experiências e conhecimento de novas culturas, o turismo 
gera renda, movimenta a economia e motiva as iniciativas 
públicas e privadas a investirem e valorizarem sua cultura e 
história. 
Outras datas que existem para valorizar 
o turismo, é o dia 8 de maio, 
onde é celebrado o Dia 
Nacional do Turismo, 
data instituída através 
da Lei nº 12.625, de 9 de 
maio de 2012, e também, 
o Dia Mundial do Turismo, 
que é comemorado em 27 
de setembro.

13 DE JUNHO, 
DIA DO TURISTA
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LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

IRINEÓPOLIS ADOTA NOVAS RESTRIÇÕES 
PARA EVITAR O AVANÇO DAS CONTAMINAÇÕES 

PELA COVID-19 NO MUNICÍPIO 

SAÍDA DE ALCKMIN DO PSDB, TERÁ 
REFLÉXOS EM SANTA CATARINA 

RETOMADA DE EVENTOS EM 
SANTA CATARINA

PDT PODERÁ LANÇAR A 
CANDIDATURA DE CORUJA AO 

GOVERNO DE SC

Até esta segunda-feira, 7, 
a administração municipal de 
Irineópolis estava seguindo 
as regras do último decreto 
estadual sobre as medidas 
restritivas de combate ao 
novo coronavírus no município. 

-  D e v i d o  a o  g r a n d e 
número de reclamações de 
setores da sociedade local, 
sobre aglomerações de 
pessoas, a maioria sem o 
uso de máscara, de festinhas 
particulares, de encontros de 
família com grande número de 
convidados, e após  denúncias 
anônimas da presença  de 
grande número de pessoas de 
outros municípios na cidade, 
era urgente tomar alguma 
atitude mais firme para coibir 
abusos.  

- Além disso o crescimento 
do número de casos ativos, 
suspeitos e internados, o 
prefeito Lademir Arcari e a 
secretária de Saúde, Giseli 
Kempinski, depois de uma 
reunião com l ideranças 
dos principais segmentos 
da sociedade local, com o 
aval da Câmara Municipal, 
decidiram que deveriam 
emitir um decreto municipal 
com restrições mais rígidas 
na cidade e interior. 

-  N a  s e g u n d a  l i v e 
divulgada nas mídias da 
prefeitura nesta semana, 
o prefeito de Irineópolis, 
Lademir Arcari, anunciou à 
população em geral, nesta 
terça-feira, 8,  que acabara de 
assinar um decreto municipal, 
contendo medidas restritivas 
mais rígidas em relação ao 
decreto do Governo do Estado, 
visando a redução do número 
de cidadãos contaminados 
pelo novo coronavírus. 

V A R I A N T E  P . 1  D E 
MANAUS PREOCUPA

 
U m  d o s  p r i n c i p a i s 

motivos da emissão do 
decreto, segundo Lademir, 
fo i  a  p r e o c u p a ç ã o  d a 
administração municipal e 
da secretaria de Saúde, com 
o registro de uma pessoa 
de Irineópolis, contaminada 

com a variante de Manaus 
no município.  O aviso veio da  
Regional de Saúde, com sede 
em Mafra, que acabava de 
identificar o primeiro caso da 
variante de Manaus, chamada 
P.1 do coronavírus, detectado 
e um paciente morador de 
Irineópolis.  -  A variante de 
Manaus, P.1,  do coronavírus 
é de 1,7 a 2,4 vezes mais 
transmissível do que as 
outras linhagens do vírus, diz 
estudo publicado na revista 
Science  em abril deste ano.

- Entre as 17 mutações 
i d e n t i f i c a d a s  p e l o s 
pesquisadores,  3  estão 
relacionadas com a maior 
capacidade do v írus de 
contaminar células humanas. 
-- “Isso é muito grave porque 
o vírus é de alta transmissão”, 
alertou Giseli”

AS MEDIDAS 

Entre as medidas contidas 
no decreto número 4.043 de 
2021, está a proibição da venda 
de bebidas alcoólicas após 
as 20 horas por comércios 
varejista de mercadorias 
em lojas de conveniências, 
distribuidora de bebidas, 
bares, entre outros.

- Lademir destacou que 
o município registra cerca de 
sete a dez exames de covid-19, 
por dia, entre casos suspeitos 
que são encaminhados para o 
Lacen-SC e exames feitos em 
farmácia. Até o fechamento 
da coluna, às 17h30 desta 
quarta-feira, dos 63 casos 
positivos registrados no 
boletim emitido terça-feira, 
8, haviam dois pacientes em 
UTI, segundo depoimento do 
prefeito. 

-  O decreto também 
suspende atividades em 
casas noturnas, bem como 
a realização de eventos de 
qualquer natureza, shows por 
meio de lives, que acarretam 
reunião de público.

-  E s t á  p r o i b i d a  a 
r e a l i z a ç ã o  d e  t o d a  e 
qualquer atividade social 
recreativa e/ou esportiva, 
em local aberto ou fechado, 

em espaços públicos ou 
privados, independentemente 
do número de pessoas, das 
suas características ou de 
quaisquer outras condições, 
assim como a concentração 
e permanência de pessoas 
em espaços públicos de 
uso coletivo, como parques, 
praças e calçadas. 

- Consideram-se espaços 
privados além das áreas 
internas e externas das 
residências,  também os 
galpões e ranchos de recreio 
às margens do Rio Iguaçu, lazer 
ou acomodação similar.  -  O 
prefeito também recomendou 
q u e  a s  p e s s o a s  n ã o 
promovam festas familiares, 
encontros de amigos em 
churrascadas, aglomerações 
em locais públicos, como 
b a r e s ,  r e s t a u r a n t e s  e 
estabelecimentos comerciais 
em geral,  sem o uso de 
máscara e a higiene das mãos 
com álcool em gel. 

ADVERTÊNCIA E MULTA 

- O funcionamento de 
lanchonetes, restaurantes, 
p i z z a r i a s ,  b a re s ,  p u b s , 
foodtrucks (ambulantes), 
c o n v e n i ê n c i a s  e  a f i n s , 
salões de beleza e estética, 
bem como academias de 
g i n á s t i c a ,  m u s c u l a ç ã o , 
crossfit, estúdios, danças, 
práticas integrativas e pilates 
ficam liberados até as 20 
horas, desde que adotadas 
as medidas preventivas para 
evitar o risco de propagação 
do coronavírus. 

- Cada atividade deve 
cumprir diretrizes sanitárias 
e s p e c íf i c a ,  c o n fo r m e  o 
edital publicado no site da 
prefeitura: www.irineopolis.
sc.gov.br 

 - Denúncias podem ser 
feitas tanto para a Polícia 
Militar pelo telefone 190 
como também pelo whatsapp 
9-9124-0831. Em caso de 
descumprimento das medidas 
sanitárias relacionadas à 
prevenção da Covid-19 podem 
ser aplicadas medidas como 
advertência e multa.

Em pauta a retomada de eventos no 
Estado de Santa Catarina

O desmonte do ninho 
tucano no Estado de São 
Paulo,  com a notícia da saída 
do ex-governador, Geraldo 
Alckmin do PSDB, certamente 
trará reflexos a Santa Catarina, 
onde o ex-senador, Paulo 
Bauer ficou sozinho e está fora 
do processo,  e o ex-prefeito 
de  Blumenau,  Napoleão 
Bernardes mudou-se para o 
PSD, concentrando o bloco 
principal do ninho tucano 
na cidade de Criciúma com 
o prefeito Clésio Salvaro e a 
deputada federal Geovania 
de Sá.

-  N a  A s s e m b l é i a 
Legislativa, o PSDB conta com 
apenas dois deputados que 
tem características peculiares, 
com destaque para o perfil 
correto e comprometido do Dr. 
Vicente Caropreso, que já teve 
vários convites para sair da 
legenda. Permanece também 

em função da f idel idade 
partidária, mas avalia com 
cuidado o seu futuro político.    

 - Sobraria o deputado 
Marcos Vieira, que, ao que 
parece, não pretende mais 
continuar na política eleitoral, 
c o m  s u a  a p o s e n t a d o r i a 
política. - Ou seja, ou o PSDB 
se reinventa ou passará a 
integrar o grupo das pequenas 
agremiações a part ir  da 
próxima eleição, em 2.022.

O Grupo de Trabalho que 
discute a retomada de eventos 
no estado, formado pela 
Agência de Desenvolvimento 
do Turismo de Santa Catarina 
(Santur), Secretaria de Estado 
da Saúde e representantes 
de entidades do segmento, 
teve mais uma reunião para 
avançar nas tratativas sobre 
a realização de eventos-testes. 
Uma proposta detalhada de 
quatro atividades e as medidas 
sanitárias aplicáveis a cada 
uma, foi encaminhada para 
análise de especialistas da 
Saúde. 

Além da realização de 
um congresso, um evento 
cultural, uma feira e um jantar, 
será incluído nos testes uma 
atividade esportiva, promovida 
pela Fundação Catarinense 
de Esporte (Fesporte), que 
também participou da reunião 

desta quarta-feira.  - Outro 
avanço importante foi  o 
anúncio de que Santur está 
finalizando a contratação da 
ferramenta de rastreamento 
que será disponibilizada para 
monitorar a participação de 
público nesses eventos. Sobre 
a data dos eventos-testes, o 
grupo sinalizou a possibilidade 
de realizá-los entre julho e 
a g o s t o ,  d e p e n d e n d o  d o 
panorama da pandemia no 
estado.

O jornalista político de 
Florianópolis, Cláudio Prisco 
Paraíso, publicou em seu saite 
nesta terça-feira, 8, a seguinte 
nota: - “O PT-Partido dos 
Trabalhadores, a cada eleição 
que passa,  lança menos 
candidatos a governador país 
afora. Um dos motivos é um 
futuro entendimento com as 
demais siglas de esquerda, 
como PSB, PSOL, PDT, PCdoB, 
Cidadania e por aí vai. 

-  Apesar da abertura, 
não se observa movimentos 
c o n s i s t e n t e s  n e s t a  d e 
entendimento esquerdista 
no Estado, por enquanto.  Se 
o PDT realmente lançar a 
candidatura do ex-deputado 

Fernando Coruja ao governo, 
o PT poderia viria até apoiar o 
projeto. - Mas há o empecilho 
da ligação, do “patriarca” 
pedetista, Manoel Maneca 
Dias, e o presidenciável do 
PDT, Ciro Gomes.

-  O  e x - g o v e r n a d o r 
cereanse, aliás, vem batendo 
firme no ex-aliado, o ex-
presidente Lula da Silva e no PT, 
situação que pode complicar 
possíveis negociações com 
vistas a uma aliança em 2.022 
em Santa Catarina. Há outro 
componente nesta história, 
são os petistas locais pilotados 
pelo ex-deputado Décio Lima, 
compadre do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva”.
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Em operação pol ic ial 
deflagrada na manhã desta 
quarta-feira ,  9 ,  contra o 
tráfico de drogas na região 
do Planalto Norte, foram 
cumpridos 12 mandados de 
busca e apreensão e quatorze 
mandados de prisão nas 
cidades de Mafra, Canoinhas 
e Joinville.

A operação contou com 
a participação de mais de 
60 policiais que realizaram 
a prisão de oito pessoas em 
Mafra,  duas pessoas em 
Canoinhas e duas pessoas 
em Joinville.

Dentre  os  presos na 
operação, encontra-se um 
que exercia função de chefia 
junto à organização criminosa 
Primeiro Grupo Catarinense 
(P.G.C.) nas cidades de Mafra, 
Itaiópolis, Papanduva e Monte 
Castelo.

A o  t o t a l ,  f o r a m 
a p r e e n d i d o s  4 , 7 2 5  kg 
de maconha, 401 gramas 
de crack ,  60 gramas de 
c o c a ín a ,  b a l a n ç a s  d e 

precisão e materiais para 
embalar drogas, dois rádios 
comunicadores, aparelhos 
celulares, diversas munições 
e dinheiro.

A  i n v e s t i g a ç ã o  q u e 
culminou nesta operação 
foi realizada pela Divisão de 
Investigação Criminal (DIC) 
de Mafra, que arduamente 
investiga o tráfico de drogas na 

cidade de Mafra e adjacências.
A operação denominada 

“Porteira Fechada” contou 
com a colaboração da Polícia 
Civil de Itaiópolis, Papanduva, 
Monte Castelo, Canoinhas, Rio 
Negrinho, e São Bento do Sul, 
bem como das demais forças 
de segurança, Polícia Militar, 
Polícia Rodoviária Federal e a 
Polícia Penal (DEAP).

A  P o l í c i a  M i l i t a r 
Ambiental de SC, através 
dos policiais da companhia 
de Canoinhas, prendeu na 
tarde desta quarta-feira, 9, 
um homem em Três Barras.

A p ó s  v e r i f i c a r  u m a 
denúncia de que um indivíduo 
possuía aves em cativeiro, a 
guarnição, durante diligência, 
local izou  na  res idênc ia 
algumas aves silvestres sem 
a devida licença ambiental 
ou qualquer documento que 
comprovasse a origem dos 
bichos.

A i n d a  d u r a n t e  a 
f i s c a l i z a ç ã o  f o r a m 
apreendidos um revólver 
cal ibre .22 munic iado e 
uma espingarda calibre .32 
desmuniciada.

Foram apreendidas as 
seguintes aves: um sabiá, 
um curió, um colera e dois 

azulões.
Diante dos fatos foi dado 

voz de prisão ao envolvido, lido 
os seus direitos e conduzido 

até a Delegacia de Polícia Civil 
da Comarca de Canoinhas 
p a r a  o s  p ro c e d i m e n t o s 
cabíveis.

Na terça-feira, 8, por volta 
das 11h30, policiais militares 
foram acionados via Copom 
190 para deslocar até a Rua 
Francisco Becker, no bairro 
João Paulo II, no município 
de Três Barras. No local, foi 
conversado com uma mulher 
que relatou que percebeu 
que um caminhão estava 
manobrando em marcha ré e 

não percebeu o pedestre, que 
este estava de costas para o 
caminhão e provavelmente 
também não percebeu que o 
veículo se aproximou.

Conversado também com 
o passageiro do caminhão, 
ele relatou não ter percebido 
a presença do pedestre.

Os Bombeiros estiveram 
no local e constataram o 

óbito de um homem com 
42 anos de idade. Também 
encaminharam o condutor 
até o hospital de Três Barras 
por apresentar-se em choque. 
Foi realizado o isolamento do 
local, acionada a Polícia Civil 
e o IGP os quais se fizeram 
presentes e realizaram o 
levantamento fotográfico do 
local.

Na manhã de segunda-
feira, 7, por volta das 6h40, 
policiais militares foram 
acionados para deslocar 
até a  Rua José Nunes 
Cavalheiro no bairro São 
Cristovão, no município de 
Três Barras.

No local a guarnição 
conversou com o solicitante 
q u e  i n f o r m o u  e s t a r 
dormindo e por volta da 
6h30 escutou três disparos 
de arma de fogo,  e ao 
sair para ver o que tinha 
ocorrido, percebeu de que 

alguns disparos atingiram o 
carro e o palanque do portão 
de sua casa. Informações 
recebidas, que um veículo 
Fiat Uno vermelho, teria 
passado no local.

D i a n t e  d o s  f a t o s , 
o s  p o l i c i a i s  m i l i t a r e s 
confeccionaram o boletim 
de ocorrência e realizaram 
rondas, porém nenhum 
suspeito foi localizado. O 
solicitante foi orientado a 
procurar a Delegacia e o 
IGP, para dar seguimento 
no boletim.

No sábado,  05,  por 
volta das 22h45, policiais 
m i l i t a r e s  r e c e b e r a m 
denúncias de uma residência 
situada na Rua Miguel 
Schiessl Sobrinho, bairro 
Campo da Água Verde, 
onde estariam realizando 
tráfico de entorpecentes. 
Em rondas pelo local, os 
policiais avistaram intensa 
movimentação de usuários 
que chegavam e saíam do 
local.

N a  o c a s i ã o ,  a 
g u a r n i ç ã o  r e a l i z o u  a 
abordagem de um jovem 
na Rua Otávio Tabalipa, 
que havia saído daquele 
local. Este foi submetido 
a busca pessoal, com o 
qual foram encontradas 
q u a t r o  “ p e d r a s ”  d e 
Crack ,  pesando 0 ,7  g . 

Ato contínuo, os policiais 
deslocaram até o local 
denunciado e abordaram 
a residência, localizando 
dez invólucros contendo 
substância parecida com 
Crack, pesando um total 
de 1,7 gramas. Durante 
b u s c a s  n a  r e s i d ê n c i a 
foram localizados: três 
rolos de papel alumínio, 
R$481,00 em espécie e um 
celular marca Samsung. 
Na residência também 
havia uma adolescente 
de 14 anos, a qual ficou 
sob responsabilidade da 
conselheira tutelar.

Diante dos fatos, foi 
dado voz de prisão ao 
homem, sendo entregue na 
Delegacia de Polícia Civil de 
Canoinhas, juntamente com 
os materiais apreendidos.

Na quarta-feira, 09, por 
volta das 23h50, policiais 
militares foram acionados 
via Copom para deslocar 
até o bairro Campo da 
Água Verde, após receber 
denúncias de que em um 
estabelecimento comercial 
h a v e r i a  a g l o m e r a ç ã o 
e descumprimento das 
medidas de proteção contra 
a propagação do Covid-19.

Chegando ao local, a 
Guarnição encontrou o bar 
com as portas fechadas, 
porém com barulho de 
conversa e música, vindos 

do seu interior.
D i a n t e  d i s s o ,  f o i 

real izada  a  entrada e 
a b o r d a g e m  d o s  q u e 
a l i  e s t av a m .  A l é m  d o 
descumprimento do horário 
de  func ionamento ,  os 
frequentadores não usavam 
máscara e não respeitavam 
o distanciamento social.

N a  o c a s i ã o ,  f o i 
confeccionado boletim 
termo circunstanciado em 
desfavor do responsável 
p e l o  e s t a b e l e c i m e n t o 
e  d i s p e r s a d o  o s 
frequentadores do local.

OPERAÇÃO CONTRA O TRÁFICO 
PRENDE 14 PESSOAS NA REGIÃO

EM TRÊS BARRAS, HOMEM É PRESO COM ARMAS, 
MUNIÇÕES E ANIMAIS SILVESTRES MANTIDOS 

EM CATIVEIRO

HOMEM MORRE ATROPELADO POR CAMINHÃO, 
EM TRÊS BARRAS

HOMEM ACORDA COM TIROS 
EM FRENTE À SUA CASA, NO 

SÃO CRISTOVÃO

POLÍCIA FLAGRA PONTO DE 
TRÁFICO NO CAMPO D’ÁGUA 

VERDE

POLÍCIA DISPERSA 
AGLOMERAÇÃO NO CAMPO 

D’ÁGUA VERDE
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LIBERTADORES
OITAVAS DE FINAL

QUA 14/07 21:30 DEFENSA Y JUSTICIA             FLAMENGO
QUA 21/07 21:30               FLAMENGO             DEFENSA Y JUSTICIA
QUI 15/07 21:30                   OLIMPIA             INTERNACIONAL
QUI 22/07 21:30       INTERNACIONAL             OLIMPIA
QUA 14/07 19:15     VÉLEZ SARSFIELD             BAR. DE GUAYAQUIL
QUA 21/07 19:15  BAR. DE GUAYAQUIL            VÉLEZ SARSFIELD
TER 13/07 19:15       CERRO PORTEÑO             FLUMINENSE
TER 20/07 19:15             FLUMINENSE             CERRO PORTEÑO
TER 13/07 19:15          BOCA JUNIORS             ATLÉTICO-MG
TER 20/07 19:15            ATLÉTICO-MG            BOCA JUNIORS
QUA 14/07 21:30             RIVER PLATE            ARGENTINOS JUNIORS
QUA 21/07 21:30         ARGENTINOS J.            RIVER PLATE
TER 13/07 21:30                SÃO PAULO            RACING
TER 20/07 21:30                     RACING            SÃO PAULO
QUA 14/07 19:15          UNI. CATÓLICA            PALMEIRAS
QUA 21/07 19:15               PALMEIRAS            UNI. CATÓLICA

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

COPA AMÉRICA
GRUPO A

GRUPO B

1ª RODADA

1ª RODADA

2ª RODADA

SEG 14/06 18:00               ARGENTINA             CHILE
SEG 14/06 21:00                 PARAGUAI             BOLÍVIA

DOM 13/06 18:00                    BRASIL             VENEZUELA
DOM 13/06 21:00               COLÔMBIA             EQUADOR

QUI 17/06 18:00                COLÔMBIA              VENEZUELA
QUI 17/06 21:00                     BRASIL              PERU

X
X

2ª RODADA

SEX 18/06 18:00                       CHILE             BOLÍVIA
SEX 18/06 21:00               ARGENTINA             URUGUAI

X
X

X
X

X
X

BRASILEIRÃO SÉRIE A

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

2ª RODADA
SÁB 05/06 19:00          Atlético-GO  2    0    São Paulo
SÁB 05/06 21:00                Santos   3    1   Ceará
SÁB 05/06 21:00           Bragantino  3    3   Bahia
DOM 06/06 11:00         Fluminense  1    0   Cuiabá
DOM 06/06 16:00        América-MG  0    1   Corinthians
DOM 06/06 16:00            Fortaleza  5    1   Internacional
DOM 06/06 18:15           Palmeiras   3   1   Chapecoense
DOM 06/06 18:15          Juventude   0   3   Athletico-PR
DOM 06/06 20:30                 Sport   0   1   Atlético-MG
                                        Grêmio             Flamengo

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

2ª RODADA
TER 01/06 19:00        Operário-PR   2    5   Guarani
SEX 04/06 17:30                  Goiás   2   0   Confi ança
SÁB 05/06 11:00             Londrina   0    1   Brusque
SÁB 05/06 16:30                    CSA   0    0  Sampaio Corrêa
SÁB 05/06 19:00                  Remo   1   0   Brasil de Pelotas
SÁB 05/06 21:00              Botafogo  2   0   Coritiba
DOM 06/06 16:00         Ponte Preta  1   1   Vasco
DOM 06/06 18:15             Cruzeiro   3   4   CRB
DOM 06/06 20:30                   Avaí   1  1    Vila Nova
SEG 07/06 20:00                 Vitória   0  1    Náutico

BRASILEIRÃO SÉRIE C
1º GRUPO

2º GRUPO

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

2ª RODADA

2ª RODADA

SÁB 05/06 15:30           Ferroviário  1    0   Altos
SÁB 05/06 17:00           Santa Cruz  0    0   Floresta
DOM 06/06 16:00         Jacuipense   1   1   Tombense
DOM 06/06 16:00     Volta Redonda  5   0   Manaus
SEG 07/06 20:00             Paysandu  0   2    Botafogo-PB

SÁB 12/06 15:00       Novorizontino            Oeste
SÁB 12/06 15:00         São José-RS            Ituano
SÁB 12/06 17:00         Botafogo-SP            Mirassol
DOM 13/06 11:00             Criciúma            Ypiranga-RS
DOM 13/06 16:00               Paraná             Figueirense
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Anel é o item mais desejado do basquete nacional 

Catarinenses venceram o Vasco da Gama na final

Autor do gol da vitória foi o atacante Edu 

ES
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RT
E

Patrick Floriani
Lucas G

abriel Cardoso

D
ivulgação

Lucas Inácio

COPA AMÉRICA 2021 INICIA NESTE 
FIM DE SEMANA

BASQUETE CATARINENSE RECEBE ANEL 
DO CAMPEONATO BRASILEIRO DA CBB

FIGUEIRENSE 
É CAMPEÃO DA 

SUPERCOPA DO BRASIL 
DE FUTEBOL 7 FEMININO

BRUSQUE É LÍDER DA SÉRIE 
B DO BRASILEIRÃO 

A Conmebol  Copa 
América Brasil 2021 já tem 
seu calendário de jogos 
definido e o Brasil será o 
anfitrião da 47ª edição do 
torneio de seleções mais 
antigo do mundo. 

A p ó s  a  s a íd a  d a 
Austrália e do Qatar, 
inicialmente convidados, 
e por decisão do Conselho 
da Conmebol, a lista de 
partidas para a Conmebol 
Copa América 2021 foi 
modificada para tornar o 
torneio mais competitivo.

O s  a j u s t e s  n a 
compet ição  ocorrem 
n o  c a l e n d á r i o  e 
regulamentos, mas não 

foram alterados os grupos 
nem o formato de disputa, 
mantendo-se o Grupo 
A (Argentina,  Bolívia, 
Uruguai, Chile e Paraguai) 
e o Grupo B (Colômbia, 
Brasil, Venezuela, Equador 
e Peru).

As sedes para esta 
edição  da  Conmebol 
C o p a  A m é r i c a  s e r ã o 
Rio de Janeiro (Estádios 
M a r a c a n ã  e  N i lt o n 
Santos), Brasília (Estádio 
Mané Garrincha), Goiânia 
(Olímpico) e Cuiabá (Arena 
Pantanal).

O  E s t á d i o  M a n é 
Garrincha, em Brasília, 
sediará o pontapé inicial 

no dia 13 de junho, com o 
duelo entre o anfitrião e 
a Venezuela, enquanto o 
Maracanã, palco do título 
brasileiro da Conmebol 
Copa América sobre o 
Peru, em 2019, sediará a 
final no dia 10 de julho de 
2021, no Rio de Janeiro.

A l g u m a s  d a s 
mudanças aprovadas 
na data são a disputa 
do terceiro lugar em 9 
de julho, em Brasília, e 
a mudança de até três 
jogadores da lista de 
cada país após a fase de 
grupos, bem como as 
substituições devido a 
lesões.

N e s t a  s e m a n a , 
Federação Catarinense de 
Basketball (FCB) recebeu 
o item mais desejado 
do basquete nacional: 
o anel do Campeonato 
Brasileiro. O presente foi 
dado pela Confederação 
Brasileira de Basketball 
(CBB) à FCB pela parceria 
na realização da etapa 
final da competição, em 
Brusque, e nos projetos 
desenvolvidos pelas duas 
instituições.

“É com muito carinho 
q u e  a  g e n t e  re c e b e 
esse anel, um item que 
abrilhantou demais a 
competição, tanto que 
foi assunto de todas as 
rodas e grupos de fãs da 
modalidade. Para nós é um 
símbolo de que estamos 
c o n t r i b u i n d o  c o m  o 
basquete brasileiro, que 
é o que buscamos sempre, 
ao desenvolver o esporte 
aqui em Santa Catarina. 
As competições nacionais 
são sempre bem vindas. 
Agora vamos preparar 

A equipe feminina 
do Figueirense/PREC 
conquistou na tarde do 
último domingo, 6, mais 
um título no futebol 7. 
A taça da Supercopa do 
Brasil veio após a vitória 
nos pênaltis sobre o Vasco 
da Gama.

A p ó s  u m  g r a n d e 
jogo em que o resultado 
ficou no empate em 2 a 2, 
com gols marcados por 
Aninha e Thaty, a partida 
se encaminhou para a 

decisão nos pênaltis. Nas 
penalidades, as Alvinegras 
converteram as  três 
cobranças com Marina, Bel 
e Aninha que combinadas 
com o erro da equipe 
carioca, deram o título ao 
Figueirense/PREC.

C o m  m a i s  e s s a 
conquista, agora a equipe 
do Furacão tem em sua 
estante de troféus todos 
os títulos possíveis do 
futebol  7  nac ional  e 
internacional.

Na manhã de sábado, 
5, o Brusque enfrentou 
o Londrina, no estádio 
do Café, pela segunda 
rodada do Campeonato 
Brasileiro. No primeiro 
tempo, Edu abriu o placar 
para os catarinenses. 
No segundo tempo, o 
Quadricolor administrou 

o resultado. Ao final do 
jogo, o placar ficou 1X0 
Brusque.

O Quadricolor chegou 
aos seis pontos e assumiu 
a liderança da Série B. 
O próximo confronto da 
equipe é contra o Avaí, na 
Ressacada, no domingo, 
13, às 20h30.

uma caixa especial para 
ele e colocar junto com 
nossos troféus”, falou 
o presidente Fábio 
Deschamps.

A expectativa é de 
que Santa Catarina 
receba mais eventos 
nacionais na sequência 
da temporada como 
a l g u m a  e t a p a  d o 
campeonato nacional 
de 3x3 e Brasileiros 

de Base. A FCB já se 
colocou à disposição 
da CBB para auxiliar 
n a  p r o m o ç ã o 
dessas competições 
importantes para o 
desenvolvimento do 
basquete nacional. As 
ações da Federação 
C a t a r i n e n s e  d e 
B a s k e t b a l l  s ã o 
realizadas com o apoio 
da Trimania.
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A MP PRORROGA PRAZO DE 
UTILIZAÇÃO DO AUXÍLIO 

EMERGENCIAL DA LEI ALDIR BLANC

CULTURA POPULAR CATARINENSE 
É O TEMA DE MAIS UM CICLO DE 

ATIVIDADES DA ESCOLINHA DE ARTE

AGENDA DAS LIVES

O 
p r e s i d e n t e  d a 
R e p ú b l i c a ,  J a i r 
Bolsonaro, editou 
Medida Provisória 

que prorroga o prazo da 
u t i l i z a ç ã o  d o  a u x í l i o 
emergencial da Lei Aldir Blanc 
para o exercício financeiro de 
2021.
Em síntese, a MP autoriza a 
liquidação e o pagamento, 
no exercício financeiro de 
2021, dos recursos da Lei 
Aldir Blanc que tenham sido 

empenhados e inscritos em 
restos a pagar pelo ente 
responsável no exercício 
2020.
A medida leva em conta a 
pesquisa por amostragem 
feita pela Secretaria Especial 
de Cultura sobre a situação 
atual  da  execução dos 
recursos da Lei Aldir Blanc, 
em que foi constatado que 
65% dos entes federativos 
respondentes ainda não 
iniciaram os processos de 

liquidação dos recursos 
recebidos e empenhados.
Dessa forma, a MP, além de 
não representar aumento 
dos gastos públicos, busca 
conferir maior segurança ao 
trabalhador e à trabalhadora 
da cultura e maior efetividade 
à Lei Aldir Blanc, assegurando 
a continuidade das ações 
emergenciais, a manutenção 
do apoio aos beneficiários e 
a efetividade do socorro ao 
setor cultural.

C
om curiosidades sobre o Boi de Mamão, 
tradição folclórica mais característica 
do litoral, inicia hoje mais um ciclo de 
atividades da Escolinha de Arte da Fundação 

Catarinense de Cultura (FCC). Além de conhecer um 
pouco mais sobre essa manifestação cultural, as 
crianças aprenderão a fazer uma fantasia e uma 
miniatura de Boi de Mamão, usando materiais 
simples.
A proposta é dirigida a crianças com idades 
entre 05 e 12 anos. Em 2021, as atividades serão 
apresentadas dentro de um tema definido a cada 
mês, desenvolvido numa sequência de quatro ou 
cinco aulas e integrando as linguagens artísticas. 
Conforme a equipe da Escolinha de Arte, assim 
que o contexto pandêmico apresentar mais 
tranquilidade e segurança, será definida a data de 
retomada das atividades presenciais.

Edição de ato presidencial busca conferir maior segurança aos trabalhadores da cultura e 
garantir continuidade das ações emergenciais

Boi de Mamão, 1984 

11 DE JUNHO
SEXTA

19h - IZZY GORDON
Onde: YouTube

21h - SIMONE E SIMARIA

Onde: Zoome.TV

12 DE JUNHO
SÁBADO

19h - SUPLA
Onde: YouTube

19h - DIOGO NOGUEIRA
Onde: YouTube

20h - ALCEU VALENÇA
Onde: TikTok

22h - THE VALENTINE’S SHOW WITH 
DJ ZÉ PEDRO
Onde: Eventim

13 DE JUNHO

17h - ORQUESTRA SINFÔNICA 
HELIÓPOLIS E RAFAEL CESÁRIO, 
VIOLONCELO
Onde: institutobaccarelli.org.br

18h - GILBERTO GIL E JULIETTE
Onde: GloboPlay e Multishow

Tércio da G
am

a
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SINOPSES DE 11 DE MAIO À 17 DE JUNHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 11 DE JUNHO
Cobra não aceita o convite de 

Gael pra voltar para sua academia. 
Bianca pensa em Henrinque. Duca beija 
Bianca e se surpreende com a atitude 
da menina. Passam-se três meses. 
Pedro pensa em dar um presente de 
aniversário de namoro para Karina. Jeff  
enfrenta Lincoln para poder dançar. 
Lobão e Heideguer conversam sobre 
o dossiê feito por Alan.  

SEGUNDA, 14 DE JUNHO
Karina fi ca ansiosa para receber 

o presente de Pedro. Lucrécia decide 
abrir o jogo e revela sua doença 
para Jade. Karina luta com todos os 
meninos da academia. Dalva convence 
Sol a ir para o forró de Lincoln, e a 
aspirante a cantora convida Bianca 
para acompanhá-la. Karina tenta falar 
com Gael sobre suas difi culdades com 
Pedro. Ana Flor se insinua para Duca. 
Mari sente-se mal e Jeff  a ajuda. 

TERÇA, 15 DE JUNHO
Todos aprovam e comemoram o 

clipe da banda, com exceção de João. 
Dandara apoia Lucrécia, que está triste 
por seu problema de saúde. Bárbara 
repreende Bianca por ter abandonado 
sua carreira. Gilda afi rma que Mari irá 
com ela para Joaçaba assim que o 
médico autorizar. Lobão impede que 
Nat ouça sua conversa com Heideguer 
sobre o dossiê. Gael afi rma a Karina 
que ela não participará do campeonato 
de luta. Cobra recebe dinheiro de 
Heideguer. 

QUARTA, 16 DE JUNHO 
Gilda e Bete convencem Jeff a 

deixar Mari ir para sua cidade. Roberta 
não consegue disfarçar o ciúme de 
Marcelo. Jade e Bianca descobrem 
que Lírio as levou para fazer papel 
de fi gurante em uma novela e fi cam 
furiosas. Sol vai com Dandara visitar 
Mari. Pedro não consegue se acalmar 
com Karina. Jade, Bianca e Lírio 
atrapalham a gravação da novela e 
são expulsos do estúdio.  

QUINTA, 17 DE JUNHO
Bianca e Jade fi cam constrangidas 

com a exibição do capítulo da novela. 
Lucrécia repreende Jade ao vê-la 
arrancar seus fi os de cabelo. Pedro se 
aconselha com Nando e René. Cobra 
pede para Jade assistir ao seu exame 
de grau no muay thai. Pedro exige que 
Karina veja o seu show na Aquazen. 
Rute e Lincoln chegam com Jeff  para 
se despedir de Mari. Nando percebe o 
clima entre Marcelo e Roberta. Cobra 
avisa Gael que os lutadores da Khan 
assistirão ao seu exame de grau. 

SEXTA, 11 DE JUNHO
Lourenço vai embora sem ser visto. 

Lorena visita Laudelino no hospital. 
Ana aceita viajar com Lúcio. Mariano 
fi ca impressionado com Vitória. Nanda 
comemora a volta de Lui. Eva gosta de 
saber que Ana viajará com Lúcio. Wilson 
afi rma para Lorena que terminará seu 
namoro com Aurélia. 

SÁBADO, 12 DE JUNHO
Rodrigo não gosta de saber que 

Ana e Lúcio estão namorando. Ana se 
entristece por Manuela não participar 
da festa de Júlia. Lúcio aconselha Celina 
a contar para o homem com quem se 
relacionou que ele será pai. Cecília vence 
o torneio de tênis. Rodrigo se incomoda 
ao ouvir Ana falar com Lúcio ao telefone. 
Marcos perde um cliente e fi ca frustrado. 

SEGUNDA, 14 DE JUNHO
Ana e Rodrigo tentam disfarçar a 

proximidade, mas Lúcio desconfi a. Iná 
se preocupa com o afastamento de suas 
netas. Manuela prepara uma festa para 
Júlia, e a menina implora que o pai fi que 
com elas. Rodrigo fala para Lourenço que 
ainda está muito confuso com relação ao 
que sente por Ana e Manuela. Alice diz 
que Ana não pode continuar escondendo 
o que sente por Rodrigo. 

TERÇA, 15 DE JUNHO
Ana relembra de um momento com 

Rodrigo e marca um encontro com ele. 
Celina encontra o pai de seu fi lho em 
uma boate. Laudelino avisa a Iná que fez 
uma reserva no resort onde Manuela 
trabalha. Celina se emociona depois de 
conversar com o pai de seu fi lho. Ana 
ignora os conselhos de Eva. Dora tenta 
falar com Marcos, mas é impedida por 
Olívia. 

QUARTA, 16 DE JUNHO
Ana e Rodrigo decidem ir à terapeuta 

de Júlia. Laudelino reclama de Iná querer 
levá-lo a um médico e ainda pagar a 
consulta. A psicóloga explica como Ana e 
Rodrigo devem falar para Júlia que estão 
juntos. Sofi a critica a atitude de Marcos 
no trabalho. Francisco agradece Nanda 
pelo trabalho em sua mochila. 

QUINTA, 17 DE JUNHO
Eva fica enfurecida com Rodrigo. 

Lúcio reencontra Laura, uma antiga 
amiga de escola. Ana consegue um 
emprego em uma escola de tênis. 
Rodrigo avisa a Ana que contará para 
Manuela que eles estão juntos. Lui 
compõe uma música para Francisco. 
Renato ouve dois funcionários falando 
mal dele na concessionária. Jonas sonha 
com Ângela e acorda assustado. Ana 
começa sua primeira aula. 

SEXTA, 11 DE JUNHO
Emir diz a Helena que é preciso 

esperar Téo acordar da cirurgia para 
avaliar. Renatinha exige que Alexia/
Josimara mostre a Rafael um áudio 
de Kyra confessando que traiu o ex-
namorado. Luna conta a Alejandro que 
Téo salvou sua vida no México. 

SÁBADO, 12 DE JUNHO
Luna comenta com Ermelinda que 

observou Mário de longe e gostou 
de vê-lo empolgado com o trabalho. 
Ermelinda aconselha Luna a se afastar 
de Helena e Téo depois do escândalo 
armado por Úrsula no hospital. 
Dominique comunica a Hugo que Ivo 
morreu. Emir avisa à família de Téo 
que precisa fazer um exame no rapaz 
para avaliar a paralisia. Júlia tenta 
confortar Téo. 

SEGUNDA, 14 DE JUNHO
Úrsula se descontrola e expulsa 

Luna/Fiona do hospital aos gritos, 
deixando Téo confuso. Bia implora a 
Isaac para deixá-la competir. Rafael 
sofre quando Alexia/Josimara mostra o 
áudio de Kyra confessando sua traição 
ao ex-namorado. Alejandro consola 
Luna. Renatinha fica furiosa com a 
indiferença de Rafael. 

TERÇA, 15 DE JUNHO
Alejandro consegue o telefone 

do escritório de Agnes na internet 
e entrega a Mário, que pretende 
conhecer as famílias das moças que 
estavam com Luna no furacão. Júlia 
aceita o convite para trabalhar com 
Alan. Alexia, Kyra e Luna se disfarçam 
para invadir a casa de Dominique, mas 
são fl agradas por Zezinho e Ermelinda. 
Helena nota que Júlia admira Alan. 

QUARTA, 16 DE JUNHO
Dominique orienta Edu a ir até sua 

casa e atirar contra o invasor. Agnes 
e Mário combinam de se encontrar. 
Tarantino escuta Alan dizer a Ignácio 
que está namorando Kyra/Cleyde. 
Alexia encontra o anel de sua avó na 
gaveta do quarto de Renzo e mostra a 
Zezinho o seu amuleto da sorte.

QUINTA, 17 DE JUNHO
Zezinho leva a melhor na luta 

contra Edu. Zezinho, Ermelinda, Alexia, 
Kyra e Luna conseguem escapar, 
levando o computador de Dominique. 
Júlia avisa a Helena que Téo recebeu 
alta do hospital. Alejandro diz a Gabi 
que eles precisam evitar o encontro 
de Mário com Helena. A Consulesa 
repreende Alexia, Luna e Kyra por 
terem colocado em risco o trabalho 
da Polícia Federal, invadindo a casa de 
Dominique. 

SEXTA, 11 DE JUNHO
Merival diz a Maria Marta e seus fi lhos 

que o exame de DNA é falso. Cristina e José 
Alfredo constatam que Cora é culpada 
pela falsifi cação do exame de DNA. Maria 
Marta decide procurar Téo. Cora convence 
Fernando a entrar com um processo contra 
José Alfredo. Téo teme uma represália de 
José Alfredo. Magnólia e Severo vão à casa 
de Maria Ísis.

SÁBADO, 12 DE JUNHO
Cora afirma que José Alfredo será 

considerado pai de Cristina mesmo contra 
sua vontade. Ismael conta para José Pedro 
e Maria Clara sobre o paradeiro de seus 
pais. Cristina pede para todos irem embora 
de sua casa e liga para Vicente. José Alfredo 
briga com Cora. Elivaldo se preocupa com 
Cristina. Cora e Fernando tentam impedir 
a entrada de Vicente em casa para falar 
com Cristina. 

SEGUNDA, 14 DE JUNHO
Maria Marta se interessa cada vez 

mais por Maurílio. Reginaldo exige que 
Tuane explique por que chamou Elivaldo 
à sua casa. Enrico estranha ao ver Maria 
Marta acompanhada por outro homem e 
conta para Maria Clara. Magnólia e Severo 
repreendem Robertão por não trazer 
dinheiro para casa. José Alfredo se recusa 
a conversar sobre Cristina com Maria Ísis. 

TERÇA, 15 DE JUNHO
Cora pensa no sonho que teve com José 

Alfredo. Maria Marta confi rma aos fi lhos 
que José Alfredo tem uma amante. Josué 
conta ao Comendador o que descobriu 
sobre Maurílio. Danielle ouve Maria Marta 
ao telefone com Maurílio e comenta com 
José Pedro. João Lucas fl agra Amanda e 
José Pedro se beijando. Tuane pensa em 
denunciar Reginaldo. Elivaldo consegue 
um emprego para Tuane.

QUARTA, 16 DE JUNHO
Enrico é avisado sobre o acidente com 

sua mãe e Antônio conta para Cláudio, que 
se desespera. José Alfredo se surpreende 
com a solidariedade de José Pedro. Érika 
acusa Téo pelo acidente de Beatriz. Cristina 
afi rma que Cora nutre sentimentos por José 
Alfredo. Enrico culpa o pai pelo acidente de 
Beatriz. Maria Marta tem uma conversa 
franca com Cláudio. 

QUINTA, 17 DE JUNHO
José Alfredo fica furioso com o 

encontro de Maria Marta e Maurílio. Cristina 
se revolta com Elivaldo e Cora. Robertão 
fala para Érika que Maria Ísis é amante de 
José Alfredo. João Lucas liga para Maria 
Ísis. Érika pede para Robertão apresentar 
Maria Ísis para ela. Amanda fala para José 
Pedro que tem um namorado. Maria Clara 
elogia Vicente. Enrico reclama de Cláudio 
para a noiva. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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HORÓSCOPO
Áries
Marte aumenta seu 
poder de sedução 

e dá um tremendo 
apoio para você consagrar 
c o n q u i s t a s  n a  p a i x ã o . 
Para melhorar,  Vênus e 
Urano realçam o clima de 
romantismo e sintonia com 
o par, além de indicarem 
um período positivo para as 
fi nanças. 

Touro
Há sinal de melhorias 

nas fi nanças, só não 
descuide de pendências 

e questões antigas que 
deixou de lado, pois podem 
recuperar importância e 
se impor, voltando ao foco 
para exigir solução. Mimos e 
declarações apaixonadas vão 
fazer sucesso com o crush 
ou par e tudo indica que você 
terá um Dia dos Namorados 
especial.

Gêmeos
Boa fase para você 

ganhar dinheiro e se 
destacar em suas atividades, 
mas tenha um pouco mais de 
jogo de cintura nas conversas 
- ironias e deboches podem 
pegar mal! Sua seducência 
p o d e  p r o p o rc i o n a r  u m 
e n v o lv i m e n t o  c h e i o  d e 
química.

Câncer
S e u  l a d o 

temperamental deve 
fi car mais forte e até a saúde 
pode oscilar, já que você tem 
tendência a somatizações. 
Mas Marte anuncia novidades 
com trabalho e dinheiro. 
Vênus e Urano dão sinal verde 
para você conquistar o crush. 
Se vive uma relação estável, 
ótimo período graças à sua 
criatividade e carinho.

Leão
É hora definir melhor 
seus objetivos, avaliar 

o que não passa de sonho 
e se concentrar naquilo que 
tem condições de realizar. 
A parte financeira vai pedir 
um controle mais rígido. No 
amor, tem tudo para ganhar 
o coração do crush. A vida a 
dois estará cheia de harmonia 
e você vai curtir momentos 
felizes com o par.

Virgem
Seu comprometimento 
com o trabalho estará 

mais visível, o que conta 
pontos com os chefes. Só 
não espere por defi nições em 
curto prazo, pois Mercúrio 
retrógrado indica que atrasos 
podem adiar  metas .  Os 
momentos íntimos com o par 
podem ter altos e baixos. Se 
está só, há chance de ter algo 
com alguém da sua turma.

Libra
É  h o r a  d e  d ef i n i r 
p r i o r i d a d e s  e 

prestar  atenção  nos 
detalhes para não perder 
b o a s  o p o r t u n i d a d e s , 
principalmente no trabalho. 
Se procura emprego, pode 
receber notícia sobre vaga 
em outra cidade, só não 
tenha pressa para resolver a 
situação. 

Escorpião
É hora de ir fundo em 
suas ambições e batalhar 

com confiança por seu 
espaço - terá conquistas 
suadas e merecidas. Nos 
assuntos afetivos, Vênus 
b l i n d a  a  r e l a ç ã o  e  d á 
carta branca para as suas 
investidas, se você está a 
fim de alguém. Chances de 
romance se firmar e você 
passar o Dia dos Namorados 
com um love.

Sagitário
Fase de colaborar, estar 
mais presente na vida de 

quem se importa e estender 
a mão. O par estará contigo 
em qualquer parada e apoiará 
suas atitudes, desde que 
você fale às claras e divida 
tudo com ele. As fi nanças e a 
saúde atravessam um período 
de boas vibes. Em papos 
online há chance de conhecer 
alguém especial.

Capricórnio
O s  d e v e r e s  e  a s 
responsabilidades vão 

se impor e você estará 
às voltas com uma série 

de compromissos. A saúde 
pede atenção e uma forma 
de cuidar do seu organismo é 
não se sobrecarregar: vá com 
calma, caprica! Na paixão, seu 
lado sensual e envolvente 
vai fazer sucesso e você tem 
tudo para fi sgar o crush dos 
sonhos.

Aquário
Sinal verde para sua 

vida amorosa! Deve rolar 
muita paquera e você só vai 

fi car sem companhia no Dia 
dos Namorados se quiser. 
No serviço, sua criatividade 
estará cristalina e você 
pode ter ótimos insights ao 
desenvolver seu trabalho. 
Tudo azul em família e boas 
vibes na saúde,  mas as 
fi nanças vão pedir cautela.

Peixes
Interesses com parentes 
e  fatos  do passado 

podem exigir mais atenção 
e talvez você tenha que 
solucionar velhos pepinos 
para seguir sem preocupação. 
Mas o ponto alto da semana 
é o amor e você pode se 
preparar porque Vênus e 
Urano prometem momentos 
inesquecíveis com o love. 

CRUZADAS
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Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO

6 MESES FERNANDO GONÇALVEZ 
(FERPA)

HENRIQUE ZUCCO

ANDRÉ IARROCHESKI
7 ANOS DE SAUDADES

Fiz a viagem antes de você, e 
peço um favor, chore se quiser, 
mas não brigue com Deus 
por ele ter me levado, se sentir 
vontade de rir, ria pois a vida 
continua. Se elogiarem minhas 
ações agradeça, pois na verdade 
em meu coração não havia 
lugar para ambição, falsidade 
ou ódio. Irei para novas tarefas 
em lugar melhor. Me guarde no 
coração com uma lembrança 
agradável. Assim estarei feliz.

Hoje se completam 7 anos 
desde que você partiu, 
desde o dia em que o adeus 
de� nitivo foi dado.

São sete anos de viva 
saudade e a certeza de 
que você nunca cairá no 
esquecimento, pois mora 
nos nossos corações, nas 
mossas memórias...

Lá onde você agora está, espero que esteja descansando em 
paz, e que consiga sentir nossa saudades que por você será 
eterna!

A vida é passagem nossa 
aqui na terra. Vivemos a 
intensidade deste dom que 
vem de Deus que um dia 
retorna para Deus. Assim 
nosso pai Henrique Zucco 
fez: Viveu intensamente o 
dom recebido e retornou ao 
Deus da vida, da vida eterna. 
Agradecemos a Deus pela vida 
de nosso pai e pela vida de 
tantas pessoas que tornaram 
possível nossa vida com ele. 
Agradecemos por todos que 

cuidaram e � zeram tudo o que 
foi possível nestes seus últimos 
dias. Nosso abraço e preces. 
Família de Henrique Zucco.

A família agradece amigos e familiares que enviam mensagens 
de conforto
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Por volta de 1920, em Canoinhas, o armazém comercial de José Pavão, na esquina das 
Ruas Eugênio de Souza e Major Vieira, diante da Praça Lauro Müller.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

A FOTO E O ESPELHO X RETRATO

CULTO AÇÃO DE GRAÇAS - 
IGREJA LUTERANA ENTERRA CÁPSULA DO TEMPO

P
odemos dizer: somos 
filhos da esperança. 
Em todos os tempos. 
S im em todos os 

tempos, fi lhos da esperança 
foram aqueles que se diziam 
“homens”. E, nenhum tempo 
como o nosso, carece tanto de 
homens. Ao entrarmos numa 
sala de espera de uma casa 
chamada poder legislativo e 
poder executivo, nós vemos 
numa parede vários quadros 
com fotos de vereadores, 
p r e f e i t o s ,  d e p u t a d o s , 
governadores, senadores 
e presidente. Conforme a 
foto nós pensamos: O que 
retrato?. Talvez um desses 
retratos,  nos lembre de 
alguém como um verdadeiro 
homem. Tem seu modo de 
pensar independentemente 
da opinião pública. É tranquilo. 
É calmo. É paciente. Não grita 
nem desespera. Pensa com 
clareza e fala com inteligência. 
Vive com simplicidade. Olha 
para o futuro. Não despreza 
nenhum ser humano. Causa a 
impressão dos vastos silêncios 
da natureza: o céu, o oceano e 
o deserto. É inimigo da vaidade 
e dos aplausos. Possui mais 
do que julga merecer. Sempre 
disposto a aprender, mesmo 
com as crianças. Trabalha 

sempre pelo amor do trabalho 
em si e não pela recompensa. 
Vive sempre e dentro do seu 
isolamento espiritual, onde 
não chegam o louvor, nem 
a censura. Mas, apesar do 
isolamento, não é frio. Pelo 
contrário, ama e sofre, pensa 
e compreende. Se possui 
dinheiro, posição social, nada 
signifi ca. Importa uma coisa: 
o que se é. Despreza a opinião 
própria, tão logo verifique 
o erro. Não respeita usos 
estabelecidos e venerados por 
espíritos tacanhos. Respeita 
só a verdade. Tem mente de 
homem e coração de menino. 
Conhece-se a si mesmo, tal 
qual é, e conhece a Deus. Que 
retrato! E nós? Miramo-nos 
aí? Neste espelho que deveria 
ser o refl exo de todos nós que 
nos apelidamos de homens? 
Diante dos jovens, ou lhes 
oferecemos este retrato, ou 
seremos uma decepção após 
outra. Concluindo: Celebre; 
faça mais que existir, viva. Faça 
mais do que tocar, sinta. Faça 
mais do que olhar, observe. 
Faça mais do que ler, absorva. 
Faça mais do que escutar, 
ouça. Faça mais do que ouvir, 
compreenda. Faça mais do 
que comemorar, celebre. Paz 
e bem.

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Domingo, 6, foi enterrada uma cápsula do tempo junto a uma cruz que 
pertenceu a antiga Igreja Luterana. Dentro da cápsula foram colocados jornais, 
livros, fotografi as, camiseta, cartas, hino do cinquentenário da igreja Luterana 
entre outros. Daqui a 50 anos deverá ser aberta.
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SERVIÇOS

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS  E 
DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 
FALAR COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO 
COM ÓTIMAS 
REFERÊNCIAS, FONE: 
47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE 
PARA LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 
47 9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 
47 9 9647-7627 falar 
com Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA

Que durma no 
emprego que seja 
sozinha. 
Interessados 
comparecer no 
endereço R. Benjamin 
Constant 578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para 
idosos. Daniel (47) 9 
8822-0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.

(47) 9 9928-6170, 
falar com Maria de 
Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade 
para o dia todo em 
Canoinhas, segundas, 
quartas e sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA 
DE IDOSOS OU 
DIARISTA MEIO 
PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.

(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar 
com Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida 
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E 
PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

A Universidade do Contestado 
é parceira da campanha Cobertor 
Solidário 2021, promovida pela 
Rede Laço de Voluntariado de 
Santa Catarina.

A campanha consiste na 
arrecadação de cobertores, mantas 
e edredons, novos ou usados (em 
bom estado e embalados), com 
o objetivo de ajudar instituições 
e pessoas em situação de 
vulnerabilidade social. A UnC tem 
ponto de coleta em todos os seis 
campi (Canoinhas, Concórdia, 
Curitibanos, Mafra, Porto União 
e Rio Negrinho). Os cobertores 
arrecadados serão doados por 
cada campus para a Secretaria de 
Assistência Social de seu município.

A reitora da UnC, Solange 
Sprandel da Silva participou do 
lançamento virtual e destacou a 
importância do envolvimento e 
participação da Universidade no 
projeto. “Estaremos participando 
desta ação por meio dos nossos 
seis campi, visando contribuir 
com a arrecadação de agasalhos 
para posterior doação às pessoas 
em situação de vulnerabilidade”, 
afirma. As doações podem ser 
recebidas até 30 de junho.

Em entrevista ao Programa 
Hora 106 da Rádio UnC, a primeira-
dama do Estado, Késia Martins 
da Silva, destacou que este é o 
segundo ano da campanha, com 
diversos parceiros e que serão 
pontos de coleta, assim como as 
instituições de ensino. “Os materiais 
arrecadados serão doados 
para a comunidade do próprio 
município, lembrando que este 
ano tivemos uma situação atípica 
em função da pandemia, que afeta 
financeiramente muitas famílias”. 
Assim, segundo Késia, a proposta 
é envolver todas as pessoas que 
possam estar contribuindo com 
doações que farão a diferença na 
vida de muitas pessoas.

A  Campanha Cobertor 
Solidário é uma ação da rede 
Laço de SC, criada para conectar 
voluntários com entidades públicas 
e privadas, sem fins lucrativos, do 
Estado de Santa Catarina em ações 
voluntárias destinadas a fazer 
o bem e ajudar a transformar a 
realidade das pessoas, criando laços 
de cooperação e de solidariedade.

Mais informações estão 
disponíveis no site www.redelaco.
sc.gov.br

UNC NA CAMPANHA COBERTOR SOLIDÁRIO
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DIVERSOS

VENDE-SE OU 
TRACA CASA DE 
ALVENARIA COM 13 
PEÇAS MEDINDO 
200M² NA RUA JOSÉ 
NEIRES CAVALHEIRO 
491 BAIRRO SÃO 
CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: 
(47) 9 8869-6755, (47) 
9 8880-8260

VENDE-SE VAN 
PARA TRANSPORTE 
DE PASSAGEIROS 
CONTATO 98824-5298 
MODELO BOXER COM 
15 LUGARES MODELO 
2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE 
DE ROUPAS DE 
INVERNO, SEMI-NOVO 
R$ 5,00 A PEÇA 47 9 
8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA 
FONE: 47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2291 

VENDE-SE LAVA-
LOUÇAS,  WHATSAPP 
47 9 9602-2291

VENDE-SE LENHA DE 
EUCALIPTO SECA 9 
9655-9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA 
ÁGUA VERDE, EM 
ALVENARIA COM 
SALA COMERCIAL NA 
FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO 
DE LIMA 190 COM 
ASFALTO R$200MIL 
WHATS: 47 9 9906 
1525 OU 9 88211738 

VENDE-SE OU TROCA-
SE CASA NO BAIRRO 
ÁGUA VERDE RUA 
SERGIO GAPISK POR 
CASA EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA PARA 
CONSTRUÇÃO FONE: 
3622 4321 OU 9 9966 
0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 

EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  
TRATAR FONE: 3622.7175. 

VENDE-SE TERRENO 
COM 800M² NO BAIRRO 
TRICOLIN. LOCALIZADO 
EM ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM 
VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. 
CONTATO  PELO 

WHATSAPP 47 99696 
2010

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI
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A aplicação de R$ 350 
milhões pelo governo do 
Estado para obras em ro-
dovias federais deve aliviar 
a pressão política por mais 
investimentos em infraes-
trutura em Santa Cata-
rina. A proposta recebeu 
sinal verde da Assembleia 
Legislativa de SC (Alesc) na 
semana passada e aguar-
da formalização de um 
convênio entre Executivo 
e DNIT/SC para que os 
recursos saiam do papel - o 
que deve demorar mais 30 
dias. 

A aprovação da matéria 
não ocorreu sem antes o 
governador Carlos Moisés 
da Silva e o secretário de 
Estado de Infraestrutura e 

Mobilidade, Thiago Vieira, 
garantirem aos deputados 
estaduais que haverá recur-
sos também para a manu-
tenção e revitalização das 

SCs. Na Alesc, aliados do 
Executivo citam os editais 
e licitações lançados pelo 
governo, como da Serra 
do Corvo Branco, mas até 

aqui pouco foi realmente 
liquidado em recursos. O 
próprio Vieira já assumiu 
que o governo enfrenta en-
traves burocráticos, como 
a falta de projetos, para 
acelerar os investimentos 
nas rodovias estaduais, mas 
que não falta dinheiro. 

Segundo dados da 
própria Secretaria de 
Infraestrutura (SIE), os 
investimentos em rodovias 
estaduais somam pouco 
mais de R$ 93 milhões 
desde o início do governo 
Moisés. Isso somando as 

operações realizadas pelo 
Projeto Recuperar (volta-
do à manutenção), Novos 
Rumos (voltado à revitali-
zação), e outros gastos. O 
montante é inferior a 30% 
dos recursos que o Estado 
quer destinar para as obras 
em rodovias federais. 

Em 2019, foram cerca 
de R$ 47,7 milhões para as 
rodovias estaduais. Já em 
2020, em meio à pandemia, 
o liquidado caiu para R$ 
37,7 milhões. Em 2021, até 
maio, foram liquidados 
cerca de R$ 7,5 milhões.  

Investimento no setor de energia catarinense
Apesar das restrições a 

atividades econômicas em 
2020, a Companhia de Gás 
de SC (SCGÁS) cum-
priu 80% do orçamento 
previsto e investiu cerca 
de R$ 45,5 milhões no ano 
passado, segundo balanço 
divulgado recentemente. 
A empresa projeta elevar 
o investimento anual para 
R$ 100 milhões, em mé-

dia, a partir de 2021, para 
poder cumprir o plano de 
expansão da rede de gás. 
O principal destino dos re-
cursos é a obra de gasodu-

tos que chegará até Lages 
nos próximos anos. Com 
o investimento de 2020, a 
SCGÁS se manteve como 
a segunda maior distri-
buidora de gás canalizado 
do Brasil em municípios 
atendidos (64 em SC), se-
gunda com maior número 
de indústrias abastecidas e 
terceira com maior rede de 
postos de GNV.

Edição 630 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

MINISTÉRIO DA INFRAESTRUTURA/DIVULGAÇÃO

REPOSIÇÃO DA SEGURANÇA PÚBLICA
Já estão em anda-

mento as negociações 
entre o governo de Santa 
Catarina e entidades re-
presentativas de servido-
res da segurança pública 
pela reposição salarial. Na 
semana passada, o grupo 
de entidades entregou 
uma proposta pedindo 
45% de aumento, que 
corresponde à inflação de 

janeiro de 2013 (ano da 
última aprovação de re-
ajuste) até maio de 2021. 
O Executivo está anali-
sando a sugestão e deve 
responder oficialmente 
na semana que vem. 

As entidades combina-
ram que não vão misturar 
discussão de reposição 
salarial com discussão so-
bre plano de carreira, que 

foi o entrave que impediu 
um acordo ainda em fe-
vereiro de 2020, quando 
veio a pandemia e as 
negociações voltaram à 
estaca zero. O reajuste, 
mesmo aprovado neste 
ano, só valerá a partir de 
2022 devido às exigências 
legais que o governo 
federal impôs para liberar 
recursos emergenciais. 

Comparativo de 
investimento: SCs x BRs

Repasse para BRs deve desafogar pressão 
por investimentos em infraestrutura
Governo de SC está autorizado a aplicar R$ 350 milhões em três rodovias federais. Isso é o triplo do que foi executado nas SCs até agora
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Virou lei
O dia 18 de janeiro, 

que marcou a aplicação 
das primeiras doses de 
vacina contra a Covid-19 
em Santa Catarina, entrou 
para o calendário como o 
Dia Estadual pela Vaci-
nação e em Defesa dos 
Trabalhadores da Saúde. 
A proposta foi oficializada 
como lei após sugestão da 
deputada Paulinha (sem 
partido), aprovação na 
Alesc e recente sanção do 
governador. Após quase 
150 dias de vacinação, 
Santa Catarina tem 752 
mil pessoas imunizadas 
com duas doses. 

Ministro em SC
O ministro da Defesa, general Walter Braga Netto, e 

os altos-comandos da Marinha, do Exército e da Aero-
náutica confirmaram presença na segunda edição da 
SC Expo Defense, uma feira de produtos e serviços que 
estimula indústrias catarinenses a fornecerem materiais 
para o setor nacional de defesa. O evento acontecerá em 
Florianópolis em 2 e 3 de setembro e tem promoção da 
Federação das Indústrias de SC (Fiesc). 

Comércio aquecido
Segundo estudo da Federação das Câmaras de 

Dirigentes Lojistas de SC (FCDL/SC), a preferência dos 
consumidores para este Dia dos Namorados são roupas 
e calçados (28,9%), perfumes e cosméticos (19,6%), flores 
(12,9%), joias e acessórios (11,7%), entre outros itens. A 
pesquisa também identificou que 69,5% dos lojistas ouvi-
dos pela entidade preparam alguma promoção especial 
para a data a fim de atrair os consumidores. 
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